
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

1  de  19  

11  

FECHA:  JULIO  28  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Comerciante  de  bandos  opuestos  a  punto  de  pelear   

  
Reprueba  52%  de  docentes  de    la  entidad:  SEP   

   Comerciantes  se  pelean  por  más  espacio  informal   

   Paseo  acaba  en  tragedia;;  muere  un  menor   

   Aseguran  398  mil  hectáreas   

  
  

  
Casos  de  dengue  podrían  aumentar,  estima  salud   

   Hidalgo,  primero  en  seguro  agrícola   

   Alista  Panal  notificación  de  expulsión  de  diputados   

   Limpian  Aduanas  de  corrupción;;  caen  100  mandos   

  
Encarecen  20%  seguros  médicos   

   Quitan  a  la  CNTE  lucro  de  Prospera;;  60%  del  padrón  era  rehén  en  Oaxaca   

   Intolerable,  que  soldados  atenten  contra  la  población   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-  Pagan  partidos  salarios  a  empleados:  Mayoría  de  dirigencias  de  partidos  políticos  en  Hidalgo  pagan  salarios  a  
empleados,   según   información   proporcionada   por   el   Instituto   Estatal   Electoral   (IEEH)   sólo   cuatro   cúpulas   no   otorgan  
remuneraciones   a   trabajadores   en   sus   respectivas   oficinas   estatales:   Revolucionario   Institucional   (PRI),   Encuentro   Social  
(PES),  Humanista  (PH)  y  Movimiento  Ciudadano  (MC),  en  contraste  con  el  resto  de  fuerzas  que  erogan  hasta  16  mil  pesos  
mensuales.  En  el  Comité  Directivo  Estatal  del  PRI  trabajan  22  personas,  además  de  colaboradores  que  no  asisten  de  manera  
permanente  o  en  horario  laboral,  ninguna  de  estas  personas  recibe  pago.  Según  estatutos  de  MC,  sus  coordinadores  estatales  
no   tendrán   remuneración  por  actividades  partidistas.  Mientras  que  PES   y  Humanista   sus  empleados   son   voluntarios.  En  el  
Comité  Ejecutivo  Estatal  del  PRD  laboran  23  personas,  el  presidente  del  partido  gana  16  mil  pesos,  secretario  general  13  mil  
mensuales,  mientras  que  el  resto  de  secretarías  10  mil  872  pesos  y  demás  carteras  de  2  mil  200  a  2  mil  500  pesos.  En  Acción  
Nacional  (PAN)  acuden  30  militantes  a  trabajar,  el  dirigente  adquiere  13  mil  704  pesos,  el  resto  alcanza  un  sueldo  que  oscila  
entre  2  y  9  mil  200  pesos.  En  el  Partido  del  Trabajo  (PT)  laboran  ocho  personas  que  tienen  remuneración  de  2  a  10  mil  pesos,  
Verde  Ecologista  (PVEM)  absorbe  10  empleados.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
Capital  Hidalgo-A  la  espera  de  respuesta  del  INE  sobre  redistritación:  Tras  haber  hecho  la  presentación  formal  ante  
la  Comisión  de  Vigilancia  del  segundo  escenario  de  distritación,  ahora  con  cabeceras  distritales;;  autoridades  electorales  sólo  
esperan   la  respuesta  del   Instituto  Nacional  Electoral.  Al   respecto,  el  secretario  gene-ral  del   IEE,  Francisco  Ortega  Sánchez,  
recordó  que  se  presentó  una  propuesta  consensuada  con  las  10  fuerzas  políticas  del  estado.  Para  las  cabeceras  se  consideró:  
población   de   la   cabecera,   elementos   de   infraestructura,   carreteras,   tiempos   de   traslado,   servicios   públicos,   telefonía,  
instituciones   bancarias,   entre   otros.      Con   el   proyecto   presentado,   el   distrito   que   más   número   de   habitantes   tendrá   será  
Huichapan,  con  164  mil  825  habitantes;;  y  el  de  menor  población  es  Pachuca  Po-niente,  con  133  mil  706  habitantes.  Cabe  
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recordar  que  el  INE  se  dio  a  la  tarea  de  distritar  nuevamente  el  estado,  debido  a  que  de  las  18  circunscripciones,  16  estaban  
fuera  de   rango,  es  decir,   algunos   tenían  mayor  población  que   otros.  Por  ejemplo,  el   distrito  de  San  Agustín  Metzquititlán,  
cuenta   con  46  mil   733  habitantes,  mientras   que   en  Huejutla   hay   257  mil   766   habitantes,   lo   que  genera   una   sub   y   sobre  
representación.  (Verónica  Ángeles,    Página  05)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-  Votarán  7  mil  panistas  hidalguenses  a  su  líder:  En  Hidalgo,  7  mil  27  militantes  del  Partido  Acción  Nacional  
(PAN)  con  derecho  al  voto  tendrán  la  posibilidad  de  elegir  al  nuevo  presidente  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN).    Así   lo  
informó   Asael   Hernández   Cerón,   presidente   del   Comité   Directivo   Estatal   (CDE)   del   blanquiazul,   quien   en   conferencia   de  
prensa  también  presentó  a  los  integrantes  de  la  Comisión  Auxiliar  Estatal  para  la  organización  de  las  elecciones  internas.  El  
dirigente  panista  expuso  que  quienes  votarán  en   la  elección   interna   cumplen   con   ser  militantes  desde  hace,  al  menos,  12  
meses,  previos  al  proceso  que  habrá  de  desarrollarse  el  próximo  16  de  agosto.  Hernández  Cerón  señaló  que  de  acuerdo  con  
la  comisión  organizadora  de  la  elección,  los  candidatos  tendrán  un  periodo  de  campaña  de  46  días  dividido  en  dos  fases,  de  
precampaña   y   campaña.   Hernández   añadió   que   para   garantizar   la   equidad   e   imparcialidad   en   la   contienda   interna,   se  
prohibió  a  los  miembros  del  CEN,  así  como  de  los  Comités  Directivos  Estatales,  participar  dando  la  firma  a  los  candidatos  para  
su   registro,   así   como   ser   parte   de   algún   equipo   de   campaña   de   los   aspirantes.   El   líder   panista   dijo   que   esta   indicación  
también   debe   ser   acatada   por   alcaldes,   diput

Hidalgo,  Asael  Hernández  dijo  que  ésta  quedó  presidida  por  Martha  Sánchez  Hernández  y  además  la  integra  Marco  Antonio  
Hernández  León,  como  secretario  ejecutivo  de  la  Comisión,  así  como  Daniel  Alvizo  Contreras  y  Jorge  Moctezuma  Aranda  como  
comisionados.  Por  su  parte,  la  presidenta  de  la  comisión,  Martha  Sánchez,  informó  que  el  tope  de  gastos  de  campaña  será  20  
por   ciento  menos   al   fijado  para   la   elección   anterior,   por   lo   que   los   contendientes   presentarán   semanalmente   informes  de  
ingresos  y  egresos,  que  serán  fiscalizados  por  el  partido.  Se  espera  que  vote  más  de  74%  del  electorado  panista;;  ya  que  ése  
fue  el  porcentaje  de  votación  en  el  pasado  proceso,  en  el  que  fue  electo  Gustavo  Madero.  (Emmanuel  Rincón,  página  10)  
Criterio-  Debe  PRD  crear  un  frente  opositor  para  2016:  Ramón  Flores:  El  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  
debe  dejar  de  lado  la  soberbia  y  crear  un  frente  opositor  amplio  que  permita  alcanzar  triunfos  importantes  en  las  elecciones  
de  2016,  incluyendo  la  gubernatura,  planteó  el  dirigente  estatal  Ramón  Flores  Reyes.   para  

  La  
posibilidad  de  sentar  en  la  misma  mesa  a  todos  los  actores  políticos  daría,  dijo  Flores  Reyes,  la  posibilidad  de  oxigenar  la  vida  

  
  Flores  informó  

que  ya  realizan  tareas  de  organización  en   los  comités  municipales  y  un  concilio  entre   los  grupos   internos  para  enfrentar   la  

económicas  so   
o  zutano  ni  a  la  esquina,  porque  ello  significaría  poner  en  evidencia  que  prefieren  una  alianza  de  facto  con  los  de  siempre,  
con  los  que  le  apu   Al  recordar  que  hace  seis  años  dicha  alianza  estuvo  cerca  del  

los  municipios  digan  cuándo     Flores  Reyes  dijo  que,  hasta  el  

alcanzar  una  alianza  total,  parcial  y  flexib   Aunque  el  PRD  aún  no  define  qué  tipo  de  alianza  corresponderá  a  cada  elección  
a  

amplia  va  abierta,  no  a  quien  coincida  con  siglas,  sino  en  un  gran  proyecto  de  todo  el  estado.  Las  anteriores  elecciones  nos  
  Respecto  a  las  candidaturas  independientes,  Ramón  Flores  advirtió  que  

podrían  representar  en  un  desdoblamiento  de  los  propios  partidos  políticos  para  tener  dos  candidatos  en  la  misma  contienda;;  

  (Jorge  Martínez,  página  10)  
Crónica-Fortalece   el   PRI   diálogo   con   estructuras   de   frente   al   2016:   Actividad   constante   para   el   Revolucionario  
Institucional   (PRI),   por   un   lado   recorridos   de   agradecimiento   de   los   siete   candidatos   electos   a   diputados   federales   en   sus  
distritos,  así  como  visitas  de  la  Secretaría  de  Organización  hacia  comités  municipales  para  dialogar  con  la  estructura  y  conocer  
los  ánimos  de   la  militancia.  El   secretario  general  del  partido,   Juan  de  Dios  Pontigo,   reiteró  que  el  Comité  Directivo  Estatal  
mantiene  diálogo  político  importante  con  dirigencias  municipales,  expresiones  partidistas  y  organizaciones  adherentes,  no  sólo  
previo  a  las  jornadas  electivas  o  procesos  de  renovación  internos.  
la  arena  electoral,  es  durante  todo  el  año  que  impulsamos  mediante  distintas  carteras  que  tenemos  en  el  Comité  Directivo  y  
comités  municipales,   tenemos  ofertas  para  atender  a   todos   los  sectores  poblacionales,  del   campo,  profesionistas,   técnicos,  

  Señaló  que  en  todo  momento  la  
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dirigencia   tricolor  permanece   con  acercamientos  estratégicos   con   su  estructura,  mediante  diferentes  ofertas  en  programas  
partidistas,  incluso  en  búsqueda  del  voto  ciudadano.  Por  su  parte,  el  secretario  de  Organización,  Rodolfo  Hinojosa,  reiteró  que  
actualmente   prevalecen   recorridos   de   agradecimiento   y   activación   partidistas   desde   seccionales.  
hacen  un  agradecimiento  muy  puntual   a   la  militancia,  a   la  gente  que   trabajó  y   coadyuvó  con  ellos  para  alcanzar  hoy  una  
curul,   también   hacemos   análisis   de   fortalecimiento   de   comités   municipales,   fortaleciendo   secciones   pues   queremos   una  

  Cabe  recordar  que  al  mismo  tiempo  de  recorridos  y  visitas,  la  militancia  hidalguense  
atiende  proceso  de  renovación  del  Comité  Ejecutivo  Nacional,  para  ello  prevén  que  el  próximo  5  de  agosto  sesione  el  Consejo  
Político  Nacional   y   faculte   la   Comisión  Nacional   de   Procesos   Internos   para   emitir   la   convocatoria   en   fechas   subsecuentes.  
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
Crónica-Ponderan   panistas   atracción   de   más   recurso   para   Turismo:   Privilegiará   la   bancada   del   Partido   Acción  
Nacional  (PAN)  en  el  Congreso  local   los  temas  de  Educación  y  Turismo,  para  el  presupuesto  de  2016,  adelantó  el  diputado  
Guillermo   Galland   Guerrero.   Señaló   que   el   rubro   del   Turismo   debe   explotarse   en   la   entidad,   pues   cuenta   con   todas   las  
características  para  atraer  a  una  mayor  cantidad  de  visitantes  y  con  ello  detonar  el  desarrollo  económico  del  estado.  
Indicó  que  ahora  con  la  inscripción  del  Acueducto  del  Padre  Tembleque  como  Patrimonio  Cultural  de  la  Humanidad,  por  parte  
de   la  Organización   de   las  Naciones  Unidas   para   la   Educación,   la   Ciencia   y   la   Cultura   (UNESCO,   por   sus   siglas   en   inglés),  
tendrán  la  posibilidad  de  solicitar  mayores  recursos.  Al  respecto  puntualizó  que  este  monumento  es  una  opción  muy  viable  
para  solicitar  mayores  recursos  a  la  federación  y  explotar  esa  región  del  estado,  además  de  darle  continuidad  a  los  proyectos  
que  ya  se   tienen  en   los  Pueblos  Mágicos  y  en   las   regiones  naturales  de   la  entidad  que  ya  atraen   turistas.   Informó  que   la  
bancada  del  PAN  en  el  Congreso  presentará  una  iniciativa  para  echar  a  andar  un  proyecto  que  tenga  características  similares  

regiones  de  la  entidad.   representa  una  gran  oportunidad  para  el  desarrollo  económico,  toda  vez  que  
cuenta   con   una   gran   oferta   turística   distribuida   en   seis   corredores   turísticos:   el   de   Balnearios,   Montaña,   de   los   Cuatro  

   Los   atractivos   turísticos   del   estado   también   incluyen   zonas  
arqueológicas,  Pueblos  Mágicos,  conventos  franciscanos  y  agustinos,  haciendas,  así  como  desarrollos  ecoturísticos  y  museos,  
que  bien  podrían  detonar  el  desarrollo  económico  de  las  regiones  a  través  del  turismo.  (Jocelyn  Andrade,  página  05)  
Crónica-Prepara  el  Panal  expulsión  formal  de  sus  legisladores:  Desde  hace  dos  años  los  diputados  locales  del  Partido  
Nueva   Alianza   (Panal)  María   Eugenia  Muñoz   Espinoza,  Dolores   López  Guzmán   y   Sandra  Hernández   Barrera   ya   no   forman  
parte  de  este  instituto  político,  al  no  realizar  actividades  al  interior,  manifestó  el  dirigente  estatal,  Eliseo  Molina  Hernández.  En  
próximos  días   recibirán   la   notificación   correspondiente   de   su   expulsión,   la   cual   inició   hace   varios  meses,   luego  de  que  no  
acataron  las  disposiciones  de  los  órganos  de  gobierno  y  sus  estatutos  políticos.  Hasta  la  fecha  sólo  son  estos  tres  legisladores  
locales   a   quienes   les   iniciaron   procesos   por   hacer   uso   indebido   de   las   siglas   del   partido   y   presentarse   en   tribuna   como  
militantes   del   Panal   cuando   ya   no   tienen   dicha   representación   popular.   Molina   Hernández   puntualizó   que   los   legisladores  
locales   fueron  directamente   quienes   se   separaron  de   este   instituto   político,   por   tanto   ahora   sólo   se   procederá   de  manera  
oficial.   Actualmente   la   dirigencia   estatal   se   encuentra   revisando   el   perfil   de   los   actores   políticos,   representantes   populares  
como   son   regidores,   síndicos   y   presidentes  municipales.   Será   en   los   próximos  meses   cuando   se   informe   el   resultado   del  
análisis   que   se   aplica   de   forma   interna   por   parte   del   comité   estatal   respecto   a   la   evaluación   de   los  militantes   de   Nueva  
Alianza.  Una  vez  que  concluya  esta  revisión  se  determinará  si  se  aplican  más  expulsiones  de  sus  militantes  o  se  mantienen  
dentro  del  partido  político,  pero   con  el   firme   compromiso  de  acatar   las  disposiciones   internas.  Aclaró   que   los  procesos  de  
expulsión  no  generan  fracturas  al  interior  del  Panal,  ya  que  los  legisladores  no  realizan  actividades  partidistas,  por  el  contrario  
sólo   realizan   acciones   de   forma   personal.  
militancia  los  compromisos  que  realizaron  en  campaña  y  ahora  pagan  las  consecuencias.  Por  lo  cual  ni  suman  ni  restan  votos  
al  partido,  ya  que  sus  actitudes  fueron  de  forma  negativa  para  el  partido,  pero  es  momento  de  que  se  aclaren  estos  conflictos  
y  sigan  por  el     El  dirigente  estatal  añadió  que  ya  no  deben  seguir  utilizando   las  siglas  de  
Nueva  Alianza  para  sus  actividades  personales  y  ostentándose   como   legisladores  de  este   instituto  político  porque  ya  no   lo  
son.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Crónica-Difunden  a    los  representantes  que  estarán  en  elección  nacional:  Presentó  el  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  
del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)   la  delegación  que  estará  presente  en   la  elección  de   la  dirigencia  nacional,  el  cual  estará  
encabezado  por  Martha  Sánchez  Hernández.   El   presidente   estatal   del   PAN,  Asael  Hernández  Cerón,   comentó  que   además  
estarán   en   esta   delegación,   Marco   Antonio   Hernández   León,   secretario   Ejecutivo   de   la   Comisión,   Daniel   Alvizo   Contreras  
comisionado  y  Jorge  Moctezuma  Aranda  comisionado.  La  renovación  de  la  dirigencia  estatal  será  el  próximo  16  de  agosto  y  
podrán  participar  quienes   tengan  una  militancia  mínima  de  12  meses  y  que  aparezcan  en  el  Listado  Nominal  Definitivo  de  
Electores.  El  tiempo  total  de  campaña  parar  ambos  contendientes,  Ricardo  Anaya  Cortés  y  Javier  Corral  Jurado,  es  de  46  días  
dividido  en  dos  periodos,  precampaña  y  campaña.  El  tope  de  gastos  de  campaña  será  20  por  ciento  menos  al  fijado  para  la  
elección   anterior,   por   lo   que   los   contendientes   presentan   semanalmente   informes   de   ingresos   y   egresos,   que   serán  
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fiscalizados   por   el   partido.   Bajo   condiciones   de   equidad   y   trasparencia   de   las   campañas   de   los   aspirantes   a   dirigir   el   PAN  
nacional  se  espera  que  vote  más  del  74  por  ciento  del  electorado  panitas;;  ya  que  fue  el  porcentaje  de  votación  en  las  pasadas  
elecciones   de   Gustavo   Madero   Muñoz.   En   el   estado   existen   7   mil   27   militantes   con   derecho   al   voto.   Por   otro   lado,   el  
presidente  municipal  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez  Pedraza,  denunció  que  el  diputado  local,  Héctor  Pedraza,  obstruye  el  
trabajo  de  la  alcaldía  en  cuanto  a  la  ejecución  de  las  obras.  Ejemplificó  que  en  la  comunidad  de  Orizabita,  el  legislador  pidió  a  
los   pobladores   que   detuvieran   las   obras   que   se   realizan   actualmente,   las   cuales   son   pavimentación   de   calles   y   drenajes.  
Enfatizó   que   el   diputado   de   la   bancada   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI),   no   ha   gestionado   recursos   para   el  
beneficio  del  municipio,  por   lo  cual  pide  que  deje  de  entrometerse  en   los  asuntos  de  Ixmiquilpan  o  bien  gestione  recursos  
para  los  proyectos.  (Jocelyn  Andrade,  página  10)  
  
Síntesis-  Integra  el  PAN  la  comisión  para  elegir  a  su  dirigente  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  uno-  PAN  presentan  a  la  Comisión  Auxiliar  Estatal  para  elecciones  internas  (Redacción,  página  04)  
Capital   Hidalgo-Morena   no   aceptará   como   candidatos   a   personajes   corruptos :   El   partido   Movimiento   de  
Regeneración   Nacional   (MORENA)   no   aceptará   como   candidatos   a   personajes   que   estén   ligados   a   la   "corrupción,   actos  
depresión  o  de  inmoralidad".  Lo  anterior  lo  afirmó  su  dirigente  estatal,  Andrés  Caballero  Zerón,  al  referirse  al  próximo  proceso  
electoral   local,  donde  se  habrá  de  renovar  el  Poder  Ejecutivo,  Legislativo  y  ayuntamientos.  Caballero  Zerón  aseguró  que  es  
priori-dad  para  el  partido  político  que  representa,  que  los  candidatos  tengan  un  perfil  intachable,  ligado  a  las  luchas  sociales  y  
a  favor  de  la  justicia.  "Serán  candidatos  comprometidos  en  la  lucha  contra  la  impunidad,  en  eso  basaremos  nuestro  trabajo  
cuando  busquemos  a  los  abanderados  de  MORENA",  mencionó.  Caballero  Zerón  reiteró  que  el  perfil  de  candidatos  será  que  
no   estén   ligados   a   actos      de   corrupción,   de   presión   o   de   inmoralidad.   En   relación   a   una   posible   alianza   de   partidos   de  
izquierda,  el  dirigente  del  partido  obradorista  descartó  por  completo  la  posibilidad,  bajo  el  argumento  de  que  "el  único  partido  
de  izquierda  es  MORENA,  los  demás  son  lo  mismo".  "No  descartamos  alianzas  con  los  ciudadanos,  porque  de  partidos  todos  
represen-tan  a  la  mafiadel  poder.  Vamos  solos,  acompañados  y  en  alianza  con  los  ciudadanos",  mencionó.  En  otro  orden  de  
ideas,   anunció   que   MORENA   llevará   a   cabo   una   campaña   de   concientización   e   informe   al   pueblo   con   respecto   a   la  
problemática  económica,  política  y  social  del  país,  informó  el  líder  estatal.  Ante  ello,  se  espera  la  visita  del  líder  moral,  Andrés  
Manuel   López  Obrador,   en   los  próximos  días,  quien  dará  el  banderazo  de   inicio  de  dicha   campaña.   (Verónica     Ángeles,  
página  07)  
Uno  más  uno-  PT  implora  ayuda  de  Morena  para  mantener  registro:  El  Partido  del  Trabajo  (PT)  está  a  la  espera  del  
respaldo   del   Movimiento   de   Regeneración   Nacional   (Morena),   y   de   su   líder   Andrés   Manuel   López   Obrador,   para   que   se  
pronuncie  a  favor  de  transparentar  el  sistema  de  cómputo  distrital,  tanto  el  que  se  muestra  a  la  ciudadanía  como  el  interno,  
pues  debido  a   las   irregularidades  el  PT   casi  pierde  el   registro.   Luego  de  que  el  Tribunal  Electoral   del  Poder   Judicial   de   la  
Federación   (TEPJF)   rechazó   reponer   los   37   mil   votos   que   habrían   "desaparecido"   del   conteo   preliminar   en   el   PREP,  
integrantes   de   la   dirigencia   estatal   dijeron   que   pese   a   las   irregularidades   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   las  
impugnaciones  no  funcionan.  De  acuerdo  con  Arturo  Aparicio  Barrios,  el  PT  apoyó  a  AMLO  y  a  Morena.  Ha  sido  oposición  a  la  
administración   actual   y   fue   solidario   durante   el   proceso   de   desafuero   del   año   2004.   "Aquí   salimos   a   marchar   con   los  
sindicatos   que   quieren   eliminar;;   el   PT   ha   sido   incómodo   para   el   gobierno   federal".   Por   otra   parte,   134   casillas   han   sido  
impugnadas,  no  para  recuperar  votos,  sino  para  elevar  su  porcentaje;;  de  manera  extraoficial  la  dirigencia  estatal  asegura  que  
se   mantendrá   el   registro.   Como   resultado   del   conteo,   tendrían   que   restablecerse   alrededor   de   cinco   diputaciones  
plurinominales,  cuatro  de  las  cuales  serían  arrebatadas  al  PRI;;  por  consiguiente,  se  mostraron  preocupados  por  el  actuar  de  
las  autoridades  en  materia  electoral.  "Una  de  las  causales  de  nulidad  es  mover  el  domicilio  de  las  casillas.  Cerca  de  15  casillas  
en   Huejutla   fueron   cambiadas,   pero   la   sala   regional   del   TEPJF   no   lo   reconoce.   En   150   distritos   de   todo   el   país   se   inter-
pusieron   impugnaciones,  en  Huejutla   fueron  cerca  de  150,  pero   los  magistrados  no  se  van  al   fondo  y  no   toman   todos   los  
elementos".  (Redacción,  página  02)  
Plaza  Juárez-  Desconoce  Arturo  Aparicio  a  Mariano  Torres  L'estrade  como  coordinador  estatal:  Ante   la  división  
que  priva  en  el   comité  del  Partido  del  Trabajo   (PT)  en  Hidalgo  con  Mariano  Torres  L'estrade  como  coordinador  estatal  del  
partido,  los  integrantes  del  mismo  declara-ron  "ya  no  reconocerlo  como  representante  en  el  estado".  De  acuerdo  con  Arturo  
Aparicio  Barrios,  "Ya  no  re-presenta  al  PT  en  el  estado,  él  todavía  tiene  su  cargo  de  militante,  ya  no  le  reconocemos  calidad  
partidista,  hasta  que  no  resuelva  la  nacional".  Expuso  que  esa  determinación  se  presentó  a  raíz  de  que  Mariano  Torres  como  
di-rigente  no  estuviera   .presente  en   las  campañas  electorales,   "es  malo  que  un  compañero  que  se  dice  de   la  dirigencia  no  
respalde  a  su  partido  como  tal,  más  aún  en  los  comicios  de  elección".  De  igual  manera  señaló  que  está  desconocido  por  la  
asamblea   para   representar   al   PT   en   la   entidad,   y   hasta   que   la   dirigencia   nacional   tome   sus   propias   consideraciones,   este  
puede  ser   reinstalado  a  su  cargo,  pero  después  de  que  se  resuelva   la  situación  del   registro  político.   "El  partido  ahora  está  
más   bien  metido   en   los   temas   jurídicos   del   registro   y   será   hasta   después   de   que   se   resuelva   este   asunto,   así   como   las  
situación  de  otros  compañeros  que  nos  fallaron",  señaló.    Ante  este  panorama  el  petista  sostuvo,  "lo  que  si  tomamos,  fue  un  
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acuerdo  ante  la  reunión  estatal  que  tuvimos,  y  es  que  Mariano,  al  menos  nadie  de  los  que  integramos  y  tenemos  la  camisa  
bien  puesta,  vamos  a  respaldar  que  hable  a  nombre  del  partido".  Por  otro  lado  indico  sobre  el  tema  de  la  afiliación  en  el  cuál  
dijo   estar   en   actividades,   realizando-tirajes   de   una   gaceta   estatal   donde   se   ha   estado   difundiendo   el   movimiento   en   el  
periódico  del   partido   a   nivel   nacional,   "para   aclararle   a   los   petistas   que   aún   seguimos   vi-gentes",   finalizó.   (Karla  Aldana  
Ramírez,  página  05A)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-  Avanza  el  INE  con  proceso  de  redistritación:  Este  día,  el  Consejo  Nacional  de  Vigilancia  del  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  publicará  el  tercer  y  último  escenario  de   la  nueva  conformación  de   los  distritos  electorales  en  Hidalgo   junto  
con   las   cabeceras.  Aunque  no   se   prevén   cambios   a   los   anteriores   trabajos,   ya   que  ha  habido  un   consenso   entre   partidos  
políticos,  consejeros  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  y  personal  técnico  del  INE,  tendrán  hasta  este  jueves  para  hacer  las  
últimas  observaciones  Este  nuevo  escenario  corregiría  el  desajuste  electoral  en  el  estado,  pues  desde  hace  más  de  20  años  
no  se  realizaba  una  distritación,  afectando  el  crecimiento  poblacional  y  el  escenario  geográfico,  para  que  en  los  últimos  años  
el  voto  valiera  más  en  unas  regiones  que  en  otras.  Para  ello,  Criterio  elaboró  un  comparativo  del  antes  y  el  después  de  esta  
conformación   de   los   18   distritos   electorales   en   el   estado,   resaltando   que   se   vislumbran   tres   distritos   locales   con   un   sólo  
municipio,  estos  son  Tulancingo,  Pachuca  Poniente  y  Pachuca  Oriente.  En  el  caso  de   los  anteriores  dos  nuevos  distritos,  se  
partió  el  municipio  de  Pachuca,  pues  concentra  a  más  de  200  mil  ciudadanos,  cuando  el  promedio  por  distrito  son  poco  más  
de   100   mil.   También   se   entrevén   cinco   nuevas   cabeceras   distritales:   Mineral   de   la   Reforma,   Mixquiahuala,   Tepeapulco,  
Atlapexco  y  Metepec;;  esto,  al  cambiar  la  configuración  municipal  de  las  actuales  cabeceras  de  Jacala,  Tenango  de  Doria,  San  
Agustín   Metzquititlan,   Molango   y   Atotonilco   El   Grande.   Uno   de   los   distritos   que   tendría   un   considerable   cambio   es   el   de  
Zacualtipán,  que  actualmente  está  conformado  por  tres  municipios  (Tianguistengo,  Xochicoatlán  y  Zacualtipán),  pues  quedó  
integrado   por   10   demarcaciones   en   total.   Las   nuevas   son   Calnali,   Eloxochitlán,   Juárez,   Lolotla,   Metztitlán,   Molango   y  
Tepehuacán,   pues   se   desintegraron   los   distritos   con   cabecera   en   San   Agustín   Metzquititlán   y   Molango.   Al   actual   distrito  
Huejutla  se   le   restaron   los  municipios  Atlapexco,  San  Felipe  Orizatlán,  Xochiatipan  y  Yahualica,  quedándose  con  Huautla   y  
Jaltocán.  Estos  municipios   fragmentados  estarán  en  un  nuevo  distrito,  en  el   cual  por  primera  vez  Atlapexco  operará   como  
cabecera  distrital.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Crónica-   Presentan   conclusión   ante   el   INE:   Presentará   la   Junta   Local   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   informes  
sobre  conclusión  de  etapas,  actos  y  actividades  trascendentes  del  proceso  comicial  del  pasado  7  de  junio,  además  de  exponer  
labores   de   comisiones   de   capacitación   y   organización   electoral,   así   como   del   Registro   Federal   de   Electores   (RFE).   Hoy   el  
Consejo  Local  del   INE  en  Hidalgo  celebrará  sesión  ordinaria,  donde  el   consejero  presidente,  José  Luis  Ashane,  brindará  un  
informe  sobre  conclusión  de  etapas,  actos  y  actividades  del  proceso  2014-2015,  así  como  de  vocales  del  RFE  y  capacitación  
electoral.   E   secretario   del   Consejo   informará   detalles   sobre   resoluciones   del   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la  
Federación  sobre  juicios  de  inconformidad  presentados  ante  consejos  distritales  y  locales.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  
05)  
Capital   Hidalgo-Por   concluir,   plazo   para   que   TEPJF   resuelva   impugnaciones   pendientes:   Esta   semana,   la   Sala  
Regional  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  deberá  resolver  los  tres  juicios  de  impugnación  que  
están  pendientes  del  proceso  de  elección  de  diputados  federales.  Y  es  que  de  acuerdo  con  Roberto  Rico  Ruiz,  representante  
del   PRI   ante   el   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   la   Sala   Regional   sólo   ha   resuelto   cinco   de   los   ocho   juicios   que   fueron  
interpuestos  por  el  Partido  del  Trabajo  y  MORENA.  Las  impugnaciones  pendientes  de  resolver  son  las  relativas  al  pro-ceso  de  
elección  en  los  distritos  II,  IV  y  VI,  Ixmiquilpan,  Tulancingo  y  Pachuca,  respectivamente.  El  organismo  jurisdiccional  tiene  de  
plazo  hasta  el  próximo  3  de  agosto  para  pronunciarse  sobre  los  actos  impugnados,  explicó  Roberto  Rico.  De  los  cinco  asuntos  
resueltos,  el  TEPJF  desechó  uno,  y  en  los  otros  casos  anuló  los  resultados  de  dos  casillas;;  sin  embargo,  el  acto  modificó  los  
resultados   electorales   obtenidos   en   materia   del   candidato   ganador.   El   Partido   del   Trabajo   interpuso   recurso   de  
reconsideración   ante   la   Sala   Superior   del   TEPJF   de   los   tres   asuntos   ya   resueltos;;   uno   ya   fue   solucionado   y   desechado,   y  
quedan  pendientes  los  expedientes  REC  368  y  REC  376.  En  tanto,  la  Sala  Superior  del  TEPJF  tiene  como  plazo  para  resolver  
los   asuntos   que   le   sean   recurridos,   hasta   el   próximo   19   de   agosto.   Con   la   resolución   de   los   asuntos   presentados   ante  
tribunales,  se  da  por  concluida  la  etapa  jurisdiccional,  y  se  puede  dar  paso  al  conteo  de  votos  para  realizar  la  repartición  de  
representación  proporcional.  (Verónica  Ángeles,  página  07)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Independiente-Asegura  gobierno  estatal  398  mil  hectáreas  de  cultivos:  Para  el  presente  año  agrícola  el  gobierno  de  
Hidalgo   contrató   seguro   catastrófico   para   398  mil   577   hectáreas   de   11   cultivos   con   inversión   de   44.8  millones   de   pesos,  
contra   sequía,   inundación,   heladas,   granizadas   y   ciclones.   Los   cultivos   protegidos   son   maíz,   frijol,   cebada,   avena,   trigo,  
canola,  cítricos,  café,  manzano,  durazno  y  nopal.  Autoridades  estatales  alcanzaron  este  año  el  primer  lugar  a  nivel  nacional  en  
aseguramiento   agrícola   catastrófico,   el   cual   opera   desde   2004   y   despertó,   agregaron,   el   interés   de   funcionarios   agrícolas  
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chilenos.  Con   la   reducción  de  pérdidas  a   través  de   la   transferencia  de   riesgos  a   los  agentes   financieros  especializados,  en  
concurrencia  con  el  gobierno  federal,  el  campo  hidalguense  buscar  fortalecerse.  En  días  pasados  integrantes  de  la  Secretaría  
de  Desarrollo   Agropecuario   en   la   entidad   (Sedagroh)   sostuvieron   reunión   de   trabajo   con   representantes   del  ministerio   de  
agricultura  de  la  República  de  Chile.  Con  el  seguro  agrícola  catastrófico  fueron  resguardados  50  mil  hectáreas  de  cultivos  de  
maíz,  cebada  y  cítricos  en  2004.  Para  2005  autoridades  aseguraron  175  mil  156  hectáreas  de   los  cultivos  de  maíz,  cebada,  
cítricos  y  café.  Un  año  más  tarde  202  mil  601  y  para  este  año  protegerán  358  mil  577.  (Redacción,  página  03)  
  
Milenio-Hidalgo,  primer  lugar  en  aseguramiento  agrícola  (Redacción,  página  07)  
Capital   Hidalgo-Funcionarios   chilenos   toman   como   referencia   a   Hidalgo   en   protección   a   cultivos   (Sergio  
Juárez,  página  02)  
Síntesis-Hidalgo,  primer  lugar  en  seguro  para  el  campo  (Susana  Jiménez,  página  03)  
Uno  más  uno-  Hidalgo,  primer  lugar  nacional  en  aseguramiento  agrícola  catastrófico  (Redacción,  página  05)  
Plaza   Juárez-Hidalgo  mantiene   el   primer   lugar   nacional   en   aseguramiento   agrícola   catastrófico   (Redacción,  
página  03A)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Seguridad  en  carreteras:  De  acuerdo  a   los  últimos   reportes  de   incidencia  delictiva  en   carreteras,   la  México-Pachuca  ha  
salido  de  las  5  más  peligrosas  del  país.  Esta  reducción,  de  acuerdo  al  comportamiento  que  ha  presentado  la  delincuencia  y  
que  está  reflejado  en  las  cifras  preliminares  y  oficiales,  muestra  como  se  ha  cargado  la  actividad  de  ilícitos  a  zonas  aledañas  a  
dicha   vía.   La  México-Querétaro,   el   Arco   Norte,   la   Querétaro-Irapuato,   son   algunas   en   donde   se   registran  más   accidentes  
carreteros,  asaltos  al   transporte,   robos  y  diversos  acontecimientos  que   las  hacen  de   las   riesgosas  del  país.  Están  cerca  de  
Hidalgo  y  lo  más  probable  es  que  en  alguna  ocasión  haya,  usted  amigo  lector,  transitado  o  buscado  pasar  por  dichas  zonas  
en  pos  de  un  destino.  En  esta  temporada  vacacional  es  donde  más  se  circula  por   las  vías  carreteras  y  autopistas  tanto  de  
estados  como  federales,  por  ello  es  pertinente  verificar   las  rutas  menos   inseguras.  Aunque  hay  pocos  datos  disponibles  se  
deben  cotejar  noticias   y   todo   lo   relacionado  con  avisos  de  parte  de   las  autoridades  pues   son  ellos   los  que  cuentan   con  el  
pulso  de   lo  que  en   realidad  ocurre  por  dichas  vías.  En  Hidalgo,   la  México-Pachuca,   la  México-Querétaro  y   la   Ixmiquilpan   -  
Huichapan  por  la  ruta  conocida  como  Palmillas,  así  como  la  vieja  y  tradicional  Pachuca  -  Huejutla  son  las  vías  de  más  uso,  de  
mayor  demanda  y  las  de  mayor  incidencia  sin  contar  algunas  excepciones  y  ocasiones  en  las  que  las  carreteras  estatales  del  
Valle  del  Mezquital   la  hacen  de  escenario  de  múltiples   ilícitos,   sobre   todo  de   robo.  Conocerlas  es   responsabilidad  de   cada  
ciudadano  y  conductor  que  vaya  a  transitarlas;;  hay  que  revisar  el  mapa  y  los  dispositivos  electrónicos  para  saber  qué  destino  
nos  conviene  y  de  qué   forma  se  puede  acceder  más   fácilmente  a  ello.  A  pesar  de  existan   reportes  de  menor   incidencia  sí  
debe   ser  nuestra   responsabilidad   tomar   todas   las  precauciones.  En   lo  personal,   si  me  preguntan,   la  México-Pachuca   sigue  
siendo   la  más   insegura  y  no  porque  haya  crimen  organizado  sino  por   su  peligrosidad  al  volante,   la   impresionante   falta  de  
cultura  vial  que  existe  de  la  Ciudad  de  México  a  Hidalgo  y  la  probabilidad  aumentada  al  doble  o  triple  de  que  caiga  uno  en  
desgracia   por   accidente   o   asalto,   a   diferencia   de   otras   zonas   a   mi   parecer   menos   riesgosas.   Una   de   las   principales  
recomendaciones  que  hacen  las  autoridades  es  el  salir  de  viaje  con  unidad  vehicular  revisada  ante  cualquier  falla  así  como  
con  un  medio  de  comunicación  con  el  cual  reportar  incidentes  en  medio  de  cualquier  vía.  También  tener  a  la  mano  directorio  
de  emergencias  y  de  personas  a  las  que  se  les  debe  dar  aviso  en  caso  de  que  se  sufra  un  percance  de  proporciones  mayores.  
Al  final  esto  es,  recuerde,  responsabilidad  de  cada  persona  y  no  de  las  autoridades.  Ellas  van  a  cuidar  de  sus  carreteras  pero  
para  evitar  cifras  negativas.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Capital  Hidalgo   
  
Un  país  de  reprobados:  En  la  primera  etapa  de  evaluación  docente,  sucedió  lo  que  lamentablemente  se  temía,  del  total  de  

   Esta  
alarmante  cifra  de   ineptitud   (pues   los  que   reprobaron  no   son  aptos  para  estar   frente  a  un  grupo),  explica  claramente,   las  
razones  por  las  que  México  ocupa  uno  de  los  últimos  lugares  en  la  prueba  que  cada  tres  años  se  aplica  dentro  del  Programa  
para  la  Evaluación  Internacional  de  Alumnos  (PISA).  La  denominada  Prueba  Enlace,  que  recientemente  eliminó  la  Secretaría  
de   Educación   Pública,   era   uno   de   los   escasos   termómetros   para   conocer   las   condiciones   prevalecientes   en   materia   de  
aprovechamiento  educativo,  esa  prueba,   reveló  año   tras  año,  que   los   resultados  obtenidos  en  ese   rubro   jamás   fueron   los  
deseados.  
Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  ha  tenido  el  valor  para  ofrecer  disculpas  de  frente  a  la  sociedad,  en  especial  
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ante  la  niñez  y  juventud  del  país,  que  resultan  ser  los  más  afectados.  Pero  no  sólo  están  reprobados  los  maestros  del  sistema  
de  educación  pública,  pues  si  nos  asomamos  a  esquema  de  la  democracia  nacional,  sin  excepción,  todos  los  partidos  políticos  

   El   desempeño   de   los   gobiernos   en  
materia  de   seguridad   también  está  en   tela  de   juicio,  pues  mientras   las   cifras   de   inseguridad   son   crecientes,   la   corrupción  
sigue  siendo  una  conducta  prevaleciente  en  las  instituciones  policiacas.  Las  cifras  recientes  emitidas  por  el  CONEVAL  (Consejo  
Nacional   de   Evaluación)   en  materia   de   pobreza,   reprueban   la   política   social   emprendida   en   el   país,   la   cual   está   lejos   de  
erradicar   un   lastre   que   nos   convierte   en   una   nación   atada   al   subdesarrollo.   Y   qué   decir   de   la   paridad   peso-dólar,   y   los  

    Así  las  cosas.    ¿Alcanzará  este  país  de  reprobados,  el  sueño  
de  ser  algún  día,  una  nación  emergente  en  el  concierto  mundial?  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-   
  
El  petróleo,  mala  apuesta:  En  nuestro  país  se  nos  ha  dicho  hasta  el  cansancio  que  la  reforma  energética  beneficiará  a  la  
economía  mexicana,   una   vez   que   los   inversionistas   privados   arriesguen   el   capital   que   nosotros   no   tenemos,   generen   los  
empleos  que  nos  faltan  y  se  reactive  la  economía  en  el  país.  Sin  embargo,  la  realidad  mundial  y  la  nuestra  misma,  nos  dicen  
todo  lo  contrario.  Por  ejemplo,  en  lo  que  va  del  año  el  sector  energético  internacional  ha  cancelado  150  mil  plazas  y  las  firmas  
estadounidenses,  que  tienen  negocios  con  Petróleos  Mexicanos  (Pemex),  Halliburton  Co.  y  Baker  Hughes  Inc.,  que  a  su  vez  
planean   fusionarse,   despidieron   a   27   mil   trabajadores,   el   doble   de   lo   contemplado   apenas   en   febrero,   cuando   se   había  
calculado  cerrar  13  mil  500  plazas.  Bajo  ese  esquema  la  apuesta  de  crecimiento  de  Pemex  se  torna  cada  vez  más  difícil,  pues  
el  precio  del  barril  de  petróleo  no  repunta.  El  viernes  cerró  a  47.18  dólares,  lejos  de  lo  calculado  cuando  se  promovieron  las  
famosas   reformas   estructurales   o   más   aún   cuando   los   excedentes   por   venta   de   petróleo   permitieron   a   muchos   estados,  
incluido   el   nuestro,   recibir   recursos   extra   a   los   presupuestos   anuales.   Nuestro   senador,   el   hidalguense   David   Penchyna,  
sostiene  que  los  sinsabores  que  padecemos  millones  de  mexicanos  se  deben  a  factores  externos  y  no  a  los  cálculos  hechos  
por   el   gobierno   y   los   promotores   de   las   reformas,   pero   ese   escenario   cambiará   y   comenzaremos   a   sentir   los   beneficios  
paulatinamente.  Él  dice  que  en  10  años  el  panorama  será  distinto,  para  bien.  Pemex  está  en  quiebra  técnica,  sus  pérdidas  en  
el  primer  trimestre  de  2015  suman  100  mil  546  millones  de  pesos,  2.7  veces  más  que  en  el  mismo  lapso  de  2014.  Su  pasivo  
laboral  aumentó  1.3  por  ciento  entre  enero  y  marzo  y  pasó  de  1  billón  474  mil  88  millones  de  pesos  a  1  billón  494  mil  474  
millones  de  pesos.  Y  para  colmo  nos  enteramos  que   la  sobrina  del  presidente  Enrique  Peña,  María  Fernanda  Said  Pretelini,  
cobra  59  mil  pesos  mensuales  y  apenas  entró  y  obtuvo  un  préstamo  por  800  mil  pesos,  como  funcionaria  de  la  Coordinación  
de  Comunicación  Social.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  el  alcalde  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez  pidió  al  legislador  local  Héctor  Pedraza,  que  deje  de  intervenir  en  asuntos  
que  son  propios  del  ayuntamiento,  pues  dicen  que  en   la  comunidad  de  Orizabita  el  diputado  ha  participado  en  asuntos  de  
gobernabilidad;;   sin   embargo,   los   propios   habitantes   de   esta   y   otras   comunidades   dicen  que   también  buscan   la   ayuda  del  
diputado   priista   porque   gestiona   obras   y   recursos   para   beneficio   de   los   habitantes,   contrario   a   los   funcionarios   del  
ayuntamiento  que  lo  único  que  hacen  son  grillerías.    
  
:  Que  hablando  de  panistas,  dicen  que  al  interior  de  la  sede  estatal  del  partido  comienza  nuevamente  un  proceso  para  elegir  
a  la  nueva  dirigencia  nacional  que  se  disputan  Ricardo  Anaya  y  Javier  Corral.  Aunque  se  prevé  que  la  votación  sea  en  favor  de  
Anaya,  quien  es  el  natural  para  suceder  a  Gustavo  Madero,  prevén  que  haya  un  sesgo  de  la  propia  dirigencia  estatal,  pues  
como   se   recordará,   Asael   Hernández   dio   la   espalda   a   Corral   y   el   espaldarazo   a   Anaya   durante   sus   respectivas   visitas   a  
Hidalgo.  
  
  :  Que   un   numeroso   grupo   de   comerciantes   y   estibadores   de   la   Central   de   Abasto   y   La   Barata   se  manifestaron   sobre   el  
bulevar  Rojo  Gómez  en  demanda  de  que  el   regidor  y   líder  de  este  último  centro  de   comercio,  Néstor  Gómez,  devuelva  el  
lugar  que  le  quitó  a  una  vendedora,  misma  que  ha  pedido  que  se  hagan  nuevamente  votaciones  para  elegir  a  otro  líder,  pues  
dicen  que  el  Payo,  como  se  le  conoce  al  regidor,  se  autonombró  líder  y  dirigente  de  La  Barata,  debido  a  que  las  sumas  de  
dinero  que  se  manejan  al  interior  del  negocio  resultan  muy  jugosas  y  sin  ninguna  autoridad  que  las  vigile.  
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  :  Que  nuevamente  vecinos  de  las  colonias  del  sur  de  Pachuca  se  volvieron  a  quejar  por  la  falta  de  servicio  de  agua,  pues  a  
últimas  fechas  se  ha  vuelto  una  costumbre  que  falle  el  bombeo  hacia  esa  parte  de  la  ciudad,  pues  dicen  que  desde  el  20  de  
julio  han  sido  varias  colonias  que  sufren  el  desabasto,  por   lo  que  piden  al  director  de   la  Caasim,  Daniel  Barrera,  haga  algo  
para   solucionar   el   problema,   ya   que   al   momento   de   pagar   un   recibo   vencido   cortan   de   todos  modos   el   servicio   y   hasta  
recargos  cobran.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Desde  luego  que  nosotros  quisiéramos  que  el  100  por  ciento  de  los  postulantes  aprobara  (la  evaluación),  pero  pues  no  fue  
así;;  simple  y  sencillamente  es  un  primer  ejercicio  y  tenemos  que  revisar  varias  situaciones  y  evaluar  más  adelante"    
Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo    
Líder  de  la  sección  XV  del  SNTE,  sobre  los  maestros  reprobados  en  la  evaluación.    
  
"Lo   que   ha   llamado   la   atención   en   nuestro   país,   es   que   el   estado   de   Hidalgo   cuente   con   apoyos   ante   contingencias  
climatológicas  en  las  actividades  agrícolas.  Siendo  totalmente  gratuito  para  los  productores  hidalguenses"    
Camilo  Navarro  Ceardi    
Director  Ejecutivo  de  Agroseguros  de  Chile,  sobre  el  seguro  catastrófico  de  Hidalgo.    
  
"Que  regresen   los   lugares  que  retiraron  el  Mercado  Primero  de  Mayo,  no  sé  decirle  cuántos   lugares   fueron  pero   lo  que  es  
seguro  es  que  son  personas  de  escasos  recursos,  que  son  madres  solteras,  personas  de  la  tercera  edad"    
Gabriela  Sánchez    
Integrante  de  la  Foideh,  sobre  el  retiro  de  comerciantes  ambulantes  de  Pachuca.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  los  partidos  políticos,  el  Revolucionario  Institucional,  el  de  la  Revolución  Democrática  y  Acción  Nacional,  tendrán  mucho  
movimiento  entre  sus  dirigencias  y  militantes  una  vez  que  llegue  agosto.  El  tricolor  se  prepara,  desde  ahora,  para  el  relevo  de  
su  presidente:  César  Camacho  Quiroz,  quien  obligadamente  se  tiene  que  separar  del  cargo,  ya  que  el  1  de  septiembre  entrará  
en   funciones   de   diputado   federal   plurinominal   en   la   nueva   legislatura   en   San   Lázaro.   El   evento   priísta,   presidido   por   el  
presidente  Enrique  Peña  Nieto,  fue  el  arranque  rumbo  al  relevo  de  Camacho  Quiroz.  Por  su  parte,  el  Partido  de  la  Revolución  
Democrática   celebrará   el   día   7   de   agosto   su   asamblea   nacional,   donde   replantearán   sus   estrategias   a   fin   de   una   mejor  
organización  como  partido.  La  dirigencia  nacional  del  sol  azteca  tendrá  propuestas  sobre  la  mesa  para  su  renovación  y  evitar  
con   eso   más   descalabros   con   el   electorado,   ya   que   en   la   pasada   elección   federal,   lejos   de   ganar   más   adeptos,   perdió  
simpatizantes.  Cabe  reconocer  que  esos  simpatizantes  que  abandonaron  al  sol  azteca  ahora  forman  parte  de  Morena,  quienes  
van  al  alza  electoral.  En  tanto,  Acción  Nacional  también  prepara  su  proceso  interno  para  elegir  nuevo  presidente.  
  
que  la  coordinadora  general  del  programa  Prospera,  Paula  Hernández  Olmos,  mantiene  una  importante  agenda  de  trabajo  en  
el  norte  y  centro  del  país.  Hernández  Olmos   tiene   la  encomienda  de   fortalecer  el  programa  Prospera  en  Oaxaca,  donde  el  
requisito   de   asistencia   escolar   ha   sido   eliminado  por   el   conflicto   docente   generado  por   los   integrantes   de   la   coordinadora  
magisterial.  
  
que  la  despedida  del  párroco  Julián  Marciano  Reyes  García  fue  nutrida,  la  cual  tuvo  verificativo  este  domingo,  en  que  el  padre  
celebró  su  última  homilía,  en  la  cual  los  feligreses  se  desbordaron,  por  lo  que  hubo  que  cerrar  uno  de  los  dos  carriles  de  la  
avenida  principal,  Piracantos.  El  párroco  estará  integrándose  a  importante  responsabilidad  en  El  Vaticano.  
  
que   el   fin   de   semana   un   grupo   de   cinco   jóvenes,   entre   ellos   sobrinos   del   dirigente   del   CCC,   Esteban   Ángeles   Cerón,  
pretendieron   movilizarse   contra   el   Tuzobús   en   inmediaciones   de   la   plaza   de   los   Niños   Héroes,   luciendo   bastante  
desorientados,  pues  portaban  pancartas  en   favor  de  Ayotzinapa.  Total,  que  a   los   jóvenes  ni  sus   familias   los  acompañaron,  
pasando  completamente  desapercibidos  
  
(Redacción,  página  03)  
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Independiente-   
  
Docentes  reprobados  aderezan  la  crisis  educativa  
  
(Redacción,  página  web)  
Plaza  Juárez-   
  
Los  Fayad  y  Badillo,  lo  que  el  viento  a  Juárez  
Todos  sabe  que  los  dueños  de  casi  todos  los  negocios  que  hay  en  Huejutla  y  municipios  importantes  de  la  Huasteca,  es  decir  
los  Fayad  y   los  Badillo,  apoyaron  con  todo,  y  decir   todo  es  decir  dinero,  al  candidato  contrario  al  de  su  partido,  el  PRI.  Es  
decir   que   traicionaron   a   Carolina   Viggiano   Austria,   quien   ganó   apenitas,   porque  Daniel   Andrade   ya   festejaba   su   triunfo   y  
reci
cuentas   por   el   tricolor,   con   todo   y   que   se   sabe   de   sus   puñaladas   traperas.   El   PRI   juega   con   fuego   si   confía   en   estos  
personajes,  que  lejos  están  de  una  militancia  convencida,  y  muy  cerca  de  sus  intereses,  que  por  supuesto  son  los  económicos  
y  sólo  los  económicos.  
  
Francisco  Javier  Vargas,  va  en  serio  por  Mineral  de  la  Reforma  
El  tiempo  lo  ha  cambiado.  Se  diría  que  es  otro,  y  que  incluso  el  apodo  con  el  que  era  conocido  en  una  de   las  épocas  más  

la   prudencia.   Sin   embargo   no   niega   que   buscará   la   candidatura   de   su   partido,   el   PRI,   para   la   alcaldía   de   Mineral   de   la  
Reforma,  donde  ha  desarrollado  un  trabajo  intenso  que  se  traduce  en  una  presencia  cada  vez  más  fuerte  entre  el  potencial  
votante.   Por   eso   afirma   que   sabe   de   lo   que   habla,   de   las   necesidades   de   un  municipio   cada   vez  más   complicado   por   su  
explosivo  crecimiento  y  la  necesidad  de  elaborar  un  Plan  Maestro  que  impida  a  toda  costa  se  transforme  en  un  cinturón  de  
miseria  y  problemas  para  la  capital  hidalguense.  Sn  embargo  es  prudente,  incluso  conciliador,  sin  descartar  que  gusta  llamar  
a  las  cosas  por  su  nombre.  Es  otro,  muy  lejos  del  que  fue  en  los  tiempos  de  la  Federación.  Es  otro  sin  lugar  a  dudas.  
  
Le  pararon,  y  ahora  son  más  discretos  
Senadores  de  la  República,  diputados  federales  electos  y  funcionarios  federales,  andaban  cual  chinicuiles  en  comal  en  plena  
campaña  para  lograr  la  candidatura  al  gobierno  de  Hidalgo  por  el  PRI.  Hasta  que  el  gobernador  Olvera  les  pidió  cordura,  y  
sépanlo  ustedes  que  se  comportan  de  una  manera  menos  escandalosa.  Por  supuesto  siguen  en  campaña,  pero  sin  estorbar  el  
actuar   del   mandatario   hidalguense.   Eso   es   bueno,   porque   demuestra   que   por   lo   mientras   ninguno,   ni   ninguna   están  
desesperados.  Falta  mucho  y  así  lo  comprendieron.  
  
Sentido  pésame  para  Ramón  Ramírez  Valtierra  
Más   allá   del   asunto   político,   enviamos   nuestras   más   sinceras   condolencias   a   Ramón   Ramírez   Valtierra   por   la   irreparable  
pérdida  de  su  señora  madre.  Un  abrazo  y  el  deseo  de  que  haya  pronta  resignación.  
  
PT,  a  correr  se  ha  dicho  
Ya  difunto,  políticamente,  el  que  era  dueño  de   la  franquicia  del  PT,  Arturo  Aparicio,  Mariano  Torres  Lestrade  ya  no  sabe  si  
llorar  o  reír  ante  lo  que  se  le  quedó,  que  es  nada.  Es  decir  que  los  despojos  de  lo  que  fuera  el  Partido  del  Trabajo  no  se  le  
antoja  ni  a  un  zopilote,  y  que  conste  que  estos  abundan  en  dicho  instituto  político.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Ahora   resulta  que   los  diputados  que   integran   la  bancada  del  Partido  Nueva  Alianza  ya  no  pertenecen  desde  hace  algunos  
meses  a  este  organismo  político  pero  ni  enterados  estaban,  al  menos  es  lo  que  confirma  el  dirigente  estatal,  el  cual  prepara  
las  respectivas  notificaciones  sobre  dicha  expulsión  para  que  ya  no  hablen  ni  actúen  en  nombre  del  Panal.  Tan  mal  andan  las  
cosas  al  interior  del  grupo  que  este  tipo  de  niñerías  dejan  en  entredicho  su  reputación.  
  
(Redacción,  primera  plana)  

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

10  de  19  

1100  

La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Jorge  Conde:  Interesado  en  apoyar  causas  que  abonen  al  bien  común,  ahora  figura  este  empresario  hidalguense  por  
el   reciente   trabajo   para   que   desde   el   Hospital   General   del   Pachuca   opere   un   aparato   para   optimizar   el   apoyo   para   el  
tratamiento  de  quienes  padecen  por  algún  mal  renal.  Destaca  su  imagen  desde  el  Voluntariado  por  el  impulso  a  acciones  de  
carácter  altruista,  las  cuales  lo  distinguen  ya  desde  hace  tiempo.  
  
Abajo-Ismael  G.  Tapia:  Más  que  desangelado  el  papel  de  Tapia  Benítez  en  el  Congreso  del  estado.  Recuérdese  que  antes  
de  pedir   licencia,  previo  al  pasado  proceso  electoral,   se   le  notaba  muy  participativo  en   las  comisiones  y  ahora  parece  que  
lejos  quedó  ese  perfil  activo.  Uno  de  los  más  jóvenes  en  la  LXII  Legislatura  deja  claro  que  cuando  la  desmotivación  política  
invade,  el  desempeño  ya  no  es  igual.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
NI  DUDARLO  

  
el  servicio  público.  Los  comentarios  de  estos  grupos  opositores  al  gobierno  y  su  partido  es  que  Soto  Márquez  simplemente  

y  los  
panistas  y  perredistas  cuentan  con  que  muchos  tricolores   les  ayuden  para  evitar  el  triunfo  de  Jorge  Márquez.  El  problema,  
irónicamente   para   la   oposición,   es   que   el   alcalde   Julio   Soto   es   identificado   ya   como   un   activo   del   PRI,   que   en   próximas  
elecciones  podría  encabezar  candidaturas,  por  ejemplo  del  PES.  
    
POR  CIERTO  
  Hablando   del   Partido   Encuentro   Social,   su   secretario   general,   Alejandro   González   Murillo,   se   toma   fotos   con   sus  
colaboradores  panistas-priistas  de  Acaxochitlán,  para  dejar  testimonio  en  las  distintas  redes  sociales.  Estas  imágenes  revelan  
que  en  el  PES  no  les  preocupa  mucho  la  ideología  de  sus  militantes  sino  que  más  bien  ellos  compran  a  granel  y  de  esta  forma  
garantizan  el  crecimiento  de  su  proyecto.  
    
RUTAS  
Los  principales  diarios  de  Hidalgo  contienen  en  su  edición  de  este  lunes  un  encarte  donde,  una  a  una,  son  detalladas  las  rutas  
alimentadoras  que  correrán  en  toda  la  capital  a  partir  de  la  entrada  en  operación  del  Sistema  de  Transporte  Masivo  Tuzobús.  
En  algunos  casos  las  rutas  modifican  sus  recorridos  y  por  ello  el  gobierno  estatal  da  a  conocer  la  ubicación  exacta  por  dónde  
circularán   las   nuevas   unidades.   En   este   nuevo   diseño   del   transporte   fueron   incluidas   las   rutas   que   recorre   el   llamado  

  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Renovarán  dirigencias  del  PRI:  
UNA  VEZ  QUE  concluya  al  100  por  el  proceso  electoral  de  este  año  habrá  renovación  de  dirigencias  del  Partido  Revolucionario  
Institucional.  
ESTOS  CAMBIOS  se  preparan  tanto  en  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  con  César  Camacho  Quiroz  al  frente,  como  en  Hidalgo,  
donde  preside  los  trabajos  partidistas  Ricardo  Crespo  Arroyo.  
EL  PROPIO  líder  estatal  del  tricolor  confirmó  que  se  mantiene  la  espera  en  torno  a  la  conclusión  de  las  elecciones  del  7  de  
junio.    
TERMINA  PROPIAMENTE  hasta  que  se  resuelven  las  impugnaciones  que  hayan  presentado  los  partidos  políticos.    
AUNQUE  FUERON  escasas  las  inconformidades,  se  tienen  que  resolver  en  tribunales.  
DESPUÉS   habrá   un   plazo   de   60   días   para   poner   en  marcha   los   procesos   de   renovación   no   solo   en   Hidalgo,   sino   a   nivel  
nacional.  
EN  EL  COMPÁS  DE  ESPERA  se  continúa  trabajando  en  el  partido  una  vez  que  los  diputados  electos  esperan  el  momento  de  
tomar   posesión   de   sus   curules   en   San   Lázaro,   incluso   Carolina   Viggiano,   Guadalupe   Chávez,   Jorge   Márquez,   Gloria  
Hernández,  Fernando  Moctezuma  (que  se  perfila  como  coordinador),  Pedro  Luis  Noble  y  Alfredo  Bejos.  
A  TODOS  ELLOS,   la  dirigencia  del  Partido  Revolucionario  Institucional   los  exhorta  a  que  "cumplan  con   los  ofrecimientos  de  
campaña  y  legislen  en  favor  de  la  sociedad".  
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CRESPO   ARROYO   explicó   que   el   PRI   estatal   tendrá   nueve   diputados   federales,   de   ellos   7   son   de   mayoría   y   2   de  
representación  proporcional.  
"LOS  ESTAMOS  invitando  a  que  trabajen  fuerte,  que  mantengan  la  cercanía  con  la  gente  y  que  hagan  suyas  las  causas  de  la  
población",  añadió  Crespo  Arroyo  en  reciente  entrevista.  
EN  LA  CÁMARA  de  Diputados  el  PRI  tendrá  una  mayoría  simple  que  le  permitirá  coordinarse  con  las  demás  fuerzas  políticas  
para  sacar  adelante  las  reformas  que  impulsa  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  
EN  LA  PASADA  ELECCIÓN  FEDERAL  el  PRI  obtuvo  la  totalidad  de  las  diputaciones  federales  en  juego.  
ESA  AMPLIA  ACEPTACIÓN,  ?más  que  dar  pie  a  jactancias  debe  ser  una  motivación  porque  la  ciudadanía  volvió  a  confiar  en  el  
Partido  Revolucionario  Institucional  y  hay  que  responder  con  trabajo",  señaló  el  dirigente.  
EN  CUANTO  a  su  futuro  político,  Crespo  respondió  que  su  vocación  es  servir,  cualquiera  que  sea  su  responsabilidad.  
EN  TANTO,  CUANDO  todavía  faltan  algunos  meses  para  las  elecciones  internas,  ya  empiezan  a  sonar  los  nombres  de  quienes  
pueden  sustituir  tanto  a  Crespo,  a  nivel  local,  como  a  Camacho  Quiroz,  en  el  ámbito  nacional...  
EN  LOS  FOLLETOS  de  orientación  del  Tuzobús  se  precisa  que  en  la  zona  metropolitana  de  Pachuca  somos  500  mil  habitantes,  
de  los  cuales  el  70  por  ciento  utiliza  transporte  público.  
Otro  dato  interesante  se  refiere  que  a  pesar  del  mar  de  autos  que  circulan  en  la  ciudad,  solo  el  27  por  ciento  de  los  adultos  
cuentan  con  unidad  propia.  
El  restante  porcentaje,  tres  de  cada  cien,  usan  parta  trasladarse  bicicletas  y  motocicletas.  
LA  NUEVA  MODALIDAD  DE  TRANSPORTE,  cuyo  funcionamiento  empieza  el  16  de  agosto,  tiene  una  primera  troncal  Centro-
Téllez   con   32   estaciones   y   circula   por   un   carril   ubicado   del   lado   izquierdo   de   la   vialidad.   A   esta   se   integran   19   rutas  
alimentadoras.  
LAS   ESTACIONES   CUENTAN   con   puertas   automáticas,   cámaras   de   vigilancia   y   personal   capacitado.   Su   velocidad   es  
controlada.  
ESTÁ  POR  INICIAR  LA  venta  de  tarjetas  inteligentes  para  el  uso  del  Tuzobús,  las  cuales  cuestan  17  pesos,  sin  saldo.    
EL  HORARIO  ES  BASTANTE  ACCESIBLE:  de  lunes  a  viernes  funciona  de  cinco  de  la  mañana  a  11  de  la  noche.  Sábados,  de  
seis  de  la  mañana  a  22:30  horas;;  y  domingo,  de  siete  a.m.  a  diez  de  la  noche.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Limpian   Aduanas   de   corrupción;;   caen   100   mandos:   El   gobierno   federal,   a   través   del   Servicio   de  
Administración  Tributaria  (SAT),  despidió  a  100  oficiales  de  comercio  exterior  entre  enero  de  2014  y  hasta  junio  de  este  año,  
por   incurrir   en   actos   de   corrupción.   En   entrevista   con  EL  UNIVERSAL,   el   titular   de   la  Administración  General   de  Aduanas,  
Ricardo  Treviño,  explicó  que  tan  solo  el  año  pasado  recibieron  alrededor  de  5  mil  quejas  por  abusos,  discrecionalidad  y  malas  
prácticas  de  servidores  públicos  de  las  49  aduanas  que  hay  en  México.  La  unidad  de  Aduanas,  que  forma  parte  del  SAT,  es  la  
que  más   casos   de   denuncias   presenta   en   todo   el   fisco,   ya   que   al  menos   40%  de   las   quejas   corresponden   a   esa  área.  El  
representante   de   Aduanas   aseveró   que   en   2014   al   menos   180   servidores   públicos   del   SAT   recibieron   una   sanción  
administrativa   o   siguen   un  proceso   penal,   debido   al   ejercicio   indebido   de   sus   funciones.   De   esos   180   servidores   públicos,  
detalló  el  funcionario,  73  fueron  oficiales  de  aduana  a  los  que  se  dio  de  baja  luego  de  que  se  les  perdió  la  confianza.  Treviño  
explicó  que  la  rotación  del  personal  de  aduanas  es  alta  porque  de  los  aproximadamente  mil  500  oficiales  que  operan  en  las  49  
aduanas  del  país  708  dejaron  el  cargo  el  año  pasado,  y  de  esos  541  renunciaron  voluntariamente  por  diversos  motivos.  En  lo  
que   va   de   2015   se   contabiliza   la   baja   394   servidores   públicos   de   la   administración   general   de   aduanas,   de   los   cuales   27  
salieron  porque  el  gobierno  les  perdió  la  confianza.  Advirtió  que  así  como  se  atacan  las  malas  prácticas  en  las  aduanas  de  la  
misma   manera   lo   harán   entre   las   empresas   que   incurran   en   abusos,   como   se   hace   en   el   tema   acero,   en   donde   la  
Administración  General  de  Auditoría  de  Comercio  Exterior  detectó  42  operaciones  de  empresas  maquiladoras  por  presunta  
subvaluación  y  abuso  en  el  programa.  A  pesar  de  los  esfuerzos  por  reducir  la  discrecionalidad  de  las  operaciones  de  comercio  
exterior,   los  exportadores   e   importadores  dicen  que  hay  discrecionalidad,   sobre   todo  con  el   aumento  de   controles  para   la  
entrada  de  calzado,  textiles  y  confecciones?  
Yo   invitaría  a   todos   los  actores  que  hayan   tenido  una  experiencia  desafortunada  o  enfrentado   irregularidades  a  hacer   la  
denuncia  correspondiente  en  la  aduana  de  adscripción  o  en  la  página  denuncias@sat.gob.mx.  En  todas  las  aduanas  tenemos  
teléfonos  rojos,  al  momento  de  levantar  la  bocina  contestan  en  los  call  center  dedicados  a  atender  denuncias  y  combatir  actos  
de  corrupción.  
¿Cuántas  denuncias  recibieron?  
El  año  pasado  se  recibieron  cerca  de  13  mil  denuncias;;  el  40%  fue  solamente  de  funcionarios  de  aduanas,  pero  sólo  para  2  
mil  500  se  contó  con  elementos  de  información  que  permitieron  iniciar  investigaciones  y  al  final  de  esas  denuncias  se  logró  la  
sanción  administrativa  de  160  servidores  públicos  y  penalmente  cerca  de  20  servidores  públicos  el  año  pasado.  
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¿Cómo  combatir  esos  actos  de  corrupción?  
A   través   de   la   sistematización   y   automatización.   Para   eliminar   la   discrecionalidad   de   los   servidores   públicos   tenemos   que  
invertir  en  tecnología.  Los  proyectos  tecnológicos  que  planteamos  dentro  de  los  programas  de  modernización  de  las  aduanas  
incorporan  elementos  que  ya  están  en  operación,  que  agilizan  el  despacho  y  controlan  la  trazabilidad  del  proceso  a  través  de  
un  código  QR  que  sustituye  a   los  códigos  bidireccionales,  por   lo  que  en  línea  se  puede  seguir  paso  a  paso  el   ingreso  de   la  
mercancía  a  una  aduana.  Con  un  solo  escaneo  se  sigue  toda  la  operación  y  así  se  eliminan  tiempos  de  espera.  Es  importante  
la  capacitación  y  los  mecanismos  de  seguimiento  al  personal.  Además,  hay  un  programa  de  rotación.  
  ¿En  qué  consiste?  
Usamos  un  programa  para  hacer   la   rotación   trimestral  de   los  oficiales  de   comercio  exterior   y  de   los  verificadores  de   las  
aduanas  para  que  no  estén  arraigados  en  un  solo  sitio  y   laboren  en  distintos  puntos  de   la  república.  Cada  tres  meses  hay  
rotación.  Esto  inició  en  Lázaro  Cárdenas  y  Manzanillo.  ¿Por  qué  en  esas  aduanas?,  ¿porque  por  ahí  entra  producto  asiático?  
Son  aduanas  en  que  se  mueve  alto  volumen  de  mercancía  y  recaudación,  por  eso  se  decidió  iniciar  ahí  este  programa  piloto.  
¿Con  esos  controles  ha  bajado  la  entrada  de  mercancía  subvaluada,  triangulada  y  con  prácticas  desleales?   La  entrada  de  
mercancía  subvaluada  ha  bajado  por  las  acciones  implementadas  desde  el  gobierno.  En  el  sector  textil,  calzado  y  vestido  las  
cifras  son  de  éxito,  hasta  la  eliminación  de  mercancía  bajo  la  figura  de  amparo.  Estamos  hablando  de  que  en  agosto  de  2014  
las  importaciones  textiles  alcanzaron  un  pico  de  274  millones  de  metros  cuadrados  equivalentes  y  cerca  de  60%  se  importó  
con   un   precio   inferior   al   de   la   materia   prima.   De   ese   total,   49%   venían   con   amparo.   En   mayo   de   2015   tuvimos   una  
importación   de   201   millones   de   metros   cuadrados   y   solamente   2%   ingresó   subvaluado;;   y   además   ya   no   hay   amparos.  
Entraron  145  millones  de  prendas  en  agosto  del  2014,  de  las  cuales  60%  entró  con  precio  inferior  al  real,  y  de  ello  43%  fue  
con  amparo.  De  enero  a  mayo  de  2015  se  importaron  56  millones  de  piezas,  pero  solamente  6%  entró  con  precio  inferior  al  
real.  ¿Qué  avances  hay  para  frenar  la  importación  de  autos  con  amparo?   No  debe  haber  más  de  10  amparos  vigentes  que  
ya  no  están  operando,  de  un  total  de  50  a  60  amparos  que  se  han  combatido  en  tribunales  y  ya  no  operan.  De  enero  a  junio  
tuvimos  42  mil  unidades  ingresadas,  esto  significó  que  disminuyó  74%  con  relación  a  septiembre  de  2014.  El  pico  se  alcanzó  
en  2012  cuando  ingresaron  1.5  millones  de  unidades  en  un  solo  año  ¿En  dónde  más  se  pondrán  controles?  
Trabajamos   con   la   Secretaría   de   Economía   y   la   subsecretaría   de   Ingresos   en   Hacienda   para   tomar   medidas   en   otros  
sectores,  hablamos  de  plástico  y  acero,  principalmente.  Además,  se  monitorean  sectores  sensibles  por  ser  susceptibles  a   la  
subvaluación,   como   calzado,   vestido,   acero,   cigarro,   cerámica,   lápiz,   cremallera,   juguetes,   cables   coaxiales,   bicicletas   y  
madera.  De  las  empresas  acereras,  ¿cuál  es  el  monto  de  la  elusión?  
Son  seis  las  empresas  que  se  han  dado  de  baja  del  padrón  y  seguimos  trabajando.  En  el  marco  del  Programa  de  Control  
Aduanero   y   de   Fiscalización   por   Sectores   Industriales   se   encuentran   en   investigación   20   empresas   con   presuntas  
irregularidades  detectadas  en  2014  y  lo  que  va  de  2015.  Se  enviaron  42  operaciones  a  la  AGACE  por  presunta  subvaluación  y  
abuso  de  programa  IMMEX.  Se  solicitaron  47  validaciones  de  documentación  expedida  por  proveedores  en  el  extranjero.  En  lo  
que   va   de   2015   se   han   embargado   de  manera   precautoria  mil   327   toneladas   de   productos   siderúrgicos,   con   un   valor   en  
aduana   de   23   millones   395   mil   172   pesos   por   incumplimiento   de   regulaciones   y   restricciones   no   arancelarias.   (Ivette  
Saldaña,  primera  plana)  
La  Jornada-  Intolerable,  que  soldados  atenten  contra  la  población: El  titular  de  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  
(Sedena),  Salvador  Cienfuegos  Zepeda,  aseveró  que  no  debemos  consentir  a  quienes  por  intereses  mezquinos,  personales  o  
de  grupo  amenazan  la  paz  y   la  seguridad  interior,  promueven  la  degradación  y  descomposición  del  tejido  social,  a  quienes  
agreden  a  las  instituciones,  a  quienes  violentan  el  estado  de  derecho.  Asimismo,  en  el  contexto  de  las  recientes  denuncias  por  
violación  a  los  derechos  humanos  y  la  presunta  desaparición  de  siete  jóvenes  en  el  estado  de  Zacatecas  a  manos  de  militares,  

  
la   seguridad,   la   integridad   y   el   patrimonio   de   las   personas.   Los   actos   de   quienes   infrinjan   la   ley   y   violenten   los   derechos  
fundamentales  serán  siempre  llevados  ante  las  instancias  jurídicas  correspondientes,  para  que  sean  ellas  y  sólo  ellas  las  que  
determinen  lo  conducente,  sostuvo  luego  de  recibir  la  Gran  Orden  de  la  Reforma,  que  le  otorgó  la  Academia  Nacional.  Dejó  
en  claro  que  la  Sedena  velará  para  que  cualquiera  de  sus  elementos  involucrados  en  este  tipo  de  circunstancias  reciba  trato  y  
juicio   justos,   como   lo   indican   las   normas.   Justificó:   En   su   gen   doctrinario,   el   soldado   busca   hacer   siempre   lo   correcto,   lo  
necesario,  siempre  da  más  allá  de   lo  que  se   le  pide,  de   lo  que  se   le  demanda.  Es  así  porque  su  conciencia  moral   le  exige  
cumplir   con  su  deber,  no   con   tibieza  ni  por   fórmula,   sino  encontrando  en  su  honor  el  estímulo  para  cumplirlo  con  exceso,  
aseveró.    La  sociedad  demanda  que  seamos  baluartes  de  su  protección,  no  somos  algo  aparte  de  ella.  Nacimos  del  pueblo,  
estamos  para  servir  al  pueblo.  Somos  el  pueblo  mismo  en  uniforme,  aseguró.  Agregó  que  los  militares  son  los  primeros  en  
guardar  y  cumplir  la  ley,  y  con  ello  pugnamos  por  fortalecer  el  estado  de  derecho,  sin  puntos  medios.  Cienfuegos  añadió  que  
los  militares  nos  mantenemos  congruentes,  disciplinados  e  institucionales  para  actuar  con  absoluto  apego  a  la  ley  e  irrestricto  
respeto  a  los  derechos  fundamentales.  Por  otra  parte,  el  divisionario  sostuvo  que  las  fuerzas  armadas  seguirán  acompañando  
a  México  con  honor,  lealtad  y  compromiso.  Aspiramos  a  seguir  siendo  pilar  fundamental  del  desarrollo  nacional,  sin  titubeos,  
sin  confusiones,  sin  reservas,  dijo  ante  el  presidente  de   la  Academia  Nacional,  el  ex  diputado  federal  del  tricolor  José  Elías  
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sociedad,   gobiernos   y   fuerzas   armadas   cumplan,   cada   uno   con   el   deber   que   la   nación   exige.   Si   nos   preciamos   de   ser  
mexicanos  de  bien,  coadyuvemos  a  evitar   lastres  que   impiden  al  país   liberar  su  verdadero  potencial.  Es   imprescindible  que  
cada   ciudadano   en   su   quehacer   diario   se   comprometa   con   nuestra   gloriosa   nación,   en   el  mundo   que   ha   trazado   nuestro  
presidente   (Enrique   Peña   Nieto)   a   través   de   las   grandes  metas   nacionales,   un  México   en   paz,   un  México   incluyente,   con  

ósito,  las  fuerzas  armadas  coadyuvamos  
con  prestancia  y  determinación  apoyando  a  los  tres  niveles  de  gobierno.  He  reiterado  que  sin  el  esfuerzo  y  trabajo  de  todos  
estaremos   condenados   a   seguir   lamentándonos   por   todo.   ¡Cambiemos   ese   lamento,   el   falso   señalamiento,   la   crítica   sin  
sustento  y  el  juicio  infundado  por  el  compromiso,  por  la  unión,  por  el  trabajo,  por  una  genuina  voluntad  republicana,  por  una  
granítica  cohesión  social!,  destacó.  (Jesús  Aranda,  primera  plana)  
Excélsior-  Quitan  a  la  CNTE  lucro  de  Prospera;;  60%  del  padrón  era  rehén  en  Oaxaca:  La  Secretaría  de  Desarrollo  
Social  (Sedesol)  exentó  de  la  certificación  escolar  de  sus  hijos  a  las  miles  de  familias  beneficiadas  con  el  programa  Prospera  
en  Oaxaca.  La  medida   temporal   impedirá  que   la  Sección  22   de   la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de   la  Educación  
(CNTE)  siga  presionando  a  las  madres  de  familia  para  que    asistan  a  marchas  y  plantones  bajo  la  amenaza  de  ponerles  falta  a  
los  niños  en  las  escuelas.  La  secretaria  de  Desarrollo  Social,  Rosario  Robles  Berlanga,  calculó  que  60  por  ciento  del  padrón  de  
Prospera  en  el  estado  era  rehén  del  Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca  (IEEPO),  controlado  hasta  hace  unos  
días   por   la   Sección   22,   responsable   de   reportar   las   asistencias   de   los   menores,   una   de   las   condicionantes   para   seguir  
entregando  el  apoyo  a   las   familias.  
Robles.  Sedesol  ataja   chantaje  de   la  CNTE  Rosario  Robles  dice  que  60%  de  padrón  de  Prospera  en  Oaxaca  era   rehén  del  
IEEPO.  Acusa  a   la  Sección  22  de  presionar  para   ir  a  protestas  a  cambio  de   la   firma  de  asistencia.  Para  evitar  presiones  y  
chantajes   de   la   Sección   22  de   la  CNTE,   la   Secretaría   de  Desarrollo   Social   (Sedesol)   exentó   a   las   familias   beneficiarias   del  
programa  Prospera  en  Oaxaca  de  la  certificación  escolar  de  sus  hijos.  La  medida  temporal  busca  impedir  que  la  Coordinadora  
Nacional  de  Trabajadores  de   la  Educación   (CNTE)  siga  presionando  a   las  madres  de   familia  para  que  asistan  a  marchas  y  
plantones  bajo   la  amenaza  de  ponerles  falta  a   los  niños  en   las  escuelas.  En  conferencia  de  prensa,   la  titular  de   la  Sedesol,  
Rosario  Robles  Berlanga  calculó  que  60  por  ciento  del  padrón  de  Prospera  en  el  estado,  conformado  por  456  mil  familias,  era  
rehén   del   Instituto   Estatal   de   Educación   Pública   de   Oaxaca   (IEEPO),   controlado   hasta   hace   unos   días   por   el   magisterio  
disidente   y   que   era   el   responsable   de   reportar   las   asistencias   de   los   menores,   una   de   las   condicionantes   para   seguir  
recibiendo   el   apoyo   social.   omamos  una  decisión  muy   responsable   que  pone  por   delante   a   los   niños   y   a   las   niñas   de  
Oaxaca  y  de  este  país,  y  es  un  mensaje  muy  claro  no  vamos  a  permitir  que  el  programa  Prospera  se  utilice  para  otros  fines,  
que  no   son   los  de  una  mejor  alimentación,   una  m
señaló.   Paula   Hernández   Olmos,   coordinadora   nacional   de   Prospera,   detalló   que   las   denuncias   sobre   las   presiones   de   la  

a  través  de  cartas  y  llamadas  telefónicas.  
La  determinación  
En  conferencia  de  prensa  encabezada  por  la  titular  de  la  Sedesol,  Rosario  Robles  Berlanga,  y  por  la  coordinadora  nacional  de  
Prospera,   Paula   Hernández   Olmos,   se   informó   que   Prospera   es   un   programa   de   inclusión   social   dirigido   a   la   salud,  
alimentación,   educación,   inclusión   financiera,   laboral   y   productiva,   en   el   cual   sus   transferencias   monetarias   están  
condicionadas.   Por   Reglas   de   Operación,   las   familias   deben   cumplir   con   ciertos   requisitos   cada   bimestre,   para   recibir   sus  
apoyos.   En   promedio,   una   familia   recibe  mil   800   pesos   cada   dos  meses,   de   los   cuales   845   pesos   corresponden   al   apoyo  
alimentario   y   955   pesos   son   un   apoyo   a   la   educación.   Para   recibir   estos   recursos,   es   indispensable   que   sus   integrantes  
cumplan  con  acudir  a  los  centros  de  salud  a  consulta  médica;;  asistir  a  los  talleres  para  el  cuidado  de  la  salud  y  que  los  niños  
en  edad  escolar  asistan  a  clases.  Para  el  componente  de  salud,  el  personal  de  las  unidades  médicas  elabora  un  registro  de  las  
familias  atendidas,  y  en  el   caso  del  componente  educativo,   la  certificación  de   inscripción  y  asistencia   la   realiza  el  personal  
docente  de  cada  institución  escolar,  con  una  lista  de  alumnos,  avalada  con  el  sello  y  firma  de  cada  escuela.  Esta  información  
es  validada,  como  sucede  en  todas   las  entidades  por   las  Secretarías  de  Salud  y  Educación,  y  en  el  caso  de  Oaxaca,  por  el  
Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca  (IEEPO).  La  coordinadora  nacion
estamos   liberando   de  manera   temporal   en   Oaxaca   es   la   corresponsabilidad   en   educación;;   no   se   puede   permitir   que   una  
obligación  que  tiene  la  familia  para  beneficio  de  sus  integrantes,  se  convierta  en  una  manipulación  perversa,  en  un  abuso  a  
las  necesidades  de   las   familias  más  pobres  de  México,  como  señala   la  denuncia  recurrente  de   familias  que  estaban  siendo  
presionadas   y   condicionadas   por   parte   de  maestros  de   la   Sección   22  del   sindicato,   para   certificar   la   asistencia   de  niñas   y  

   Mencionó   que   se   tienen   plenamente   identificadas   a   las   familias   amenazadas   por   estos  
condicionamientos,   las   cuales   eran   presionadas   para   participar   en   protestas   y   movilizaciones   a   cambio   de   la   firma   de  
asistencia  a  clases  de  sus  hijos,  necesaria  para  recibir  los  beneficios  de  Prospera.  
El  programa  
En  Oaxaca,  el  programa  Prospera  atiende  a  más  de  456  mil   familias,  o  sea  que  cinco  de  cada  diez  oaxaqueños   reciben  el  
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apoyo  de  Prospera.  Al  año  se  destinan  4  mil  500  millones  de  pesos  para  otorgar   los  apoyos  en  Oaxaca.  En  los  dos  últimos  
años  se  han  incorporado  162  mil  nuevos  beneficiarios  oaxaqueños  al  programa  Prospera;;  la  tarjeta  Sinhambre  beneficia  a  casi  
100  mil  personas  en  el  estado,  y  ahora  se  llega  a  151  localidades  más,  a  donde  nunca  antes  había  llegado  un  programa  social  
por  ser  zonas  de  difícil  acceso.  Actualmente  están  becados  430  mil  estudiantes  oaxaqueños,  de  los  cuales  350  mil  están  en  
niveles  de  primaria  y  secundaria.  A  pesar  de  los  esfuerzos  realizados  por  el  programa,  datos  revelados  por  el  Coneval  indican  
que  la  media  nacional  de  rezago  educativo  se  establece  en  18.7%,  mientras  que  para   la  población  de  Prospera  en  Oaxaca  
llega  hasta  32%,  lo  que  nos  indica  que  deben  tomarse  tomar  acciones  contundentes.  La  Sedesol  advierte  que  no  dejarán  de  
recibir  los  apoyos  a  los  que  tienen  derecho,  porque  Prospera  es  de  sus  beneficiarios  y  las  transferencias  no  estarán  sujetas  a  
intereses  políticos.  
Acuerdos  
Las   secciones   sindicales,   reunidas   el   fin   de   semana   en   Asamblea   Nacional   Representativa   acordaron   revisar   la   ruta   de  

  Cada  una  de  
las  secciones  sindicales  habrá  de  valorar  una  eventual  suspensión  del  inicio  del  ciclo  escolar,  previsto  para  el  24  de  agosto;;  
ese  sería  el  último  recurso  de  la  movilización,  pero  no  queremos  llegar  a  ese  escenario.  En  el  mitin,  el  dirigente  propuso  al  
gobernador,  Gabino  Cué,  realice  una  consulta  sobre  la  modernización  del  IEEPO,  apegado  al  artículo  169  de  la  Organización  
Internacional  del  Trabajo.  El  pasado  26  de   julio,   la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de   la  Educación  amagó  con  no  
iniciar  el  ciclo  escolar  2015-2016,  el  próximo  24  de  agosto,  conforme  a  lo  establecido  por  la  Secretaría  de  Educación  Pública  
(SEP).   Advirtió   que   los   trabajadores   de   la   educación   del   país   saldrán   a   tomar   las   plazas   públicas   en   protesta   por   lo   que  
consideró   la   imposición  de   la  Reforma  Educativa  y   la   represión  militarizada  de   la  protesta   social.   La  dirigencia  de   la  CNTE  
informó  que  a  partir  del  pasado  domingo,  al   cumplirse  diez  meses  de   la  desaparición  de  43  normalistas  de  Ayotzinapa,  se  

  El  secretario  general  de  

decre   (Ernesto  Méndez,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Atención   Torres,   Torre   y   Peña   Nieto:   Una   mujer   cuya   identidad   es   prudente   mantener   en   reserva   escribe   desde  
Tamaulipas  al  autor  de  este  espacio  para  decir:  Los  tampiqueños  estamos  alarmados  ante   la   terrible  situación  de  violencia  
que  viven  nuestras   familias.  En   las  últimas  semanas  han  ocurrido   lamentables  hechos,   tales  como  asaltos  a  domicilios  con  
violencia,  atracos  en  cruceros,  robos  a  la  salida  de  restaurantes  y  supermercados.  Los  delincuentes  no  se  miden:  atacan  sin  
piedad  a  adultos  mayores,  matrimonios,  jóvenes  y  niños.  No  podemos  permitir  que  nuestro  querido  Tampico  siga  a  merced  
del  hampa  y  crimen  organizado.  Estamos  aterrados,  enojados  y  no  tenemos  paz.  Por  esto  exigimos  a  las  autoridades  locales,  
licenciado  Gustavo  Torres  Salinas;;  estatales,   ingeniero  Egidio  Torre  Cantú,  y   federales,   licenciado  Enrique  Peña  Nieto,   ¡que  
actúen!  Diseñen  un  plan  de  emergencia  para  establecer  el  orden  y  el  Estado  de  Derecho.  Somos  muchos  más  lo  buenos  que  
los  pillos  que  nos  atacan.  Siquiera  uno  de  los  tres,  pero  mejor  los  tres,  deben  atender  este  clamor.  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-En  Privado   
  
¡Qué  regreso  de  vacaciones!:  Por  años,  cada  vez  que  regresaba  de  vacaciones  tenía  resuelta  mi  primera  columna  con  el  
recurso  cajonero  de  que  leer  el  periódico  del  último  día  de  trabajo  era  como  leer  el  del  día  del  regreso:  nada  pasaba.  Pero  
esta  vez  este  recurso  fue  superado  por  la  noticiosa  realidad  que  estalló  con  la  fuga  inenarrable  de  El  Chapo  Guzmán,  que,  a  
pesar  de   todas   las  narrativas,  se  volvió  a  escapar  siendo  el   reo  más  vigilado  de  México  con   la  discusión  posterior  de  si  el  
Presidente  de  la  República  debía  cancelar  su  visita  a  Francia  y  ajustar  su  gabinete,  que  ya  será  el  mes  que  viene;;  a  eso  siguió  
la  disolución  de  una  aberrante  figura  creada  en  Oaxaca  en  1992  por  el  gobierno  priista  de  Heladio  Ramírez,  quien  entregó  la  
educación  del  estado,  con  todo  y  presupuesto,  a  una  organización  sindical  de  militantes  radicales,  lo  que  se  toleró  y  fomentó  
a  lo  largo  de  los  gobiernos  de  los  presidentes  Carlos  Salinas,  Ernesto  Zedillo,  Vicente  Fox,  Felipe  Calderón  y  en  casi  la  primera  
mitad  del  de  Enrique  Peña  Nieto;;  el   disparo  del  dólar  por  encima  de   los   16  pesos,   su   nivel  más  alto   jamás   registrado;;  el  
reencuentro  del  primer  priista  con  sus  huestes  en  un  evento  apoteósico,  no  podía  ser  de  otra  forma  con  los  suyos,  en  donde  
dejó  en   claro  a   los  aspirantes  que  él  marcará   los   tiempos  de   la  sucesión  presidencial  en  su  partido,  que   lleva,  dijo,  en  su  
corazón   y   en   donde   tuvo   espacio   para   ocuparse   por   primera   vez   de   López   Obrador,   el   más   promocionado   precandidato  
presidencial   para  el   18.  Pero  no   solo   fueron  estas   las   noticias  que   sacudieron  al  país,   y  de   las  que  ya  habrá   tiempo  de   ir  
desmenuzando  y  ubicando,  sino  otras  que  en  circunstancias  diferentes  hubieran  sido  lo  que  los  monotemáticos  y  carentes  de    
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  argumentos   llaman  cortina  de  humo.  Habría  que  empezar  por   la  muerte  del   inolvidable   Jacobo  Zabludovsky,   y   la  de  otro  
personaje  extraordinario,  éste  de  la  música,  Joan  Sebastian,  la  del  falso  penal,  y  no  de  máxima  seguridad,  en  la  semifinal  de  
la   indebidamente   llamada  Copa  Oro  y   la  discusión  de  si  Guardado   lo  debió   fallar  para  dar  una  lección  de  eso  que  predican  
pero  no  practican  y  que  llaman  pomposamente  fair  play.  En  fin,  que  fueron  unas  vacaciones  solo  para  los  que  las  tomamos  
porque  para  los  que  se  quedaron  aquí  fueron  días  de  guardar  y  aguantar,  a  los  que  seguirán  los  de  ajustar.  
  
RETALES  
TAMAÑO.  Andrés  Manuel  López  Obrador  se  acuarteló  un  mes  en  Chiapas  y  el  resultado  electoral  es  un  aviso:  Morena  ganó  
uno  de  122  municipios;;  
NAVES.  Sergio  García  Alcocer  quemó  sus  naves  en  la  subsecretaría  para  Asuntos  de  América  del  Norte  en  la  SRE  en  busca  de  
la  rectoría  de  la  UNAM.  El  16  de  noviembre  termina  la  gestión  del  rector  José  Narro;;  y  
PUERTA.  Por  edad,  es  inminente  la  liberación  de  Elba  Esther  Gordillo,  presa  desde  febrero  de  2013  por  lavado  de  dinero  y  
defraudación  fiscal.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  en  la  gira  que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  realizó  ayer  en   la  Ciudad  de  México  no  lo  pudo  acompañar  el   jefe  de  
Gobierno  del  DF,  Miguel  Ángel  Mancera,  porque  anda  de  vacaciones  con  sus  hijos.  
  
En  su  lugar  debió  haber  acudido  la  nueva  secretaria  de  Gobierno,  Patricia  Mercado,  pero  la  funcionaria  no  llegó  y  terminaron  
enviando  en  representación  de  Mancera  al  secretario  de  Desarrollo  Urbano,  Jesús  Felipe  Gutiérrez.  
  
Que  en  el  Senado  se  llevará  a  cabo  este  martes  otro  foro  para  revisar  la  figura  de  extinción  de  dominio   el  enésimo  en  una  
década ,   sin  que  a   la   fecha   se   haya  aplicado  a  algún   criminal   conocido,  así   que  de  poco  ha   servido   la  discusión  en   tres  
legislaturas.  
  
El  perredista  Luis  Sánchez  di hubiera  afectado  sus  cuentas  a  lo  mejor  
no  hubiera  tenido  recursos  para  comprar  complicidades  para  su  fuga.  
  
Al  foro  de  hoy  regresa  a  su  casa  la  senadora  con  licencia  y  titular  de  la  Procuraduría  General  de  la  República,  Arely  Gómez;;  
José   Guadalupe   Medina,   subprocurador   de   la   PGR;;   Alonso   Carriles,   director   corporativo   de   Bienes   del   SAE,   y   Eduardo  
Bohórquez,  director  de  Transparencia  Mexicana.  
  
Que   el   perredista   Guadalupe   Acosta,   más   que   buscar   los   votos   de   su   corriente,   Nueva   Izquierda,   para   alcanzar   la  
coordinación  de  los  diputados  entrantes  del  PRD,  anda  tras  apoyo  de  las  tribus  Alternativa  Democrática  Nacional,  de  Héctor  
Miguel  Bautista,  e  Izquierda  Democrática  Nacional,  de  René  Bejarano,  quienes  en  conjunto  suman  la  mayoría  y  poco  o  nada  
les  entusiasma  el  eventual  liderazgo  de  Jesús  Zambrano  al  frente  de  la  nueva  bancada.  
  
El  sonorense,  a  su  juicio,  es  uno  de  los  principales  responsables  del  descalabro  electoral  del  7  de  junio.  
  
Que   el   Revolucionario   Institucional   será   el   partido   decisivo   en   los   congresos   estatales   para   que   se   aprueben   las  
modificaciones  a  los  códigos  de  las  entidades  y  se  validen  los  matrimonios  de  las  parejas  del  mismo  sexo,  como  lo  dispuso  la  
Suprema  Corte.  
  
Mientras  Rogelio  Ortega,  en  Guerrero,  y  Graco  Ramírez,  en  Morelos,  ya   jugaron  sus  cartas  al  proponer  a  sus  Congresos   la  
legalización  de  estas  uniones,  otros,  como  César  Duarte,  de  Chihuahua,  resolvieron  el  tema  con  una  instrucción  al  Registro  
Civil  para  que  no  se  oponga  a  estas  uniones.  Y  tan  tan.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Preguntas  de  Iguala:  La  Comisión  Nacional  de  Derechos  Humanos  ha  hecho  32  recomendaciones  a  la  Procuraduría  General  
de  la  República  y  otras  instituciones  para  tratar  de  saber  más  acerca  de  lo  que  aconteció  la  noche  del  26  al  27  de  septiembre  
de  2014  en  Iguala.  Sabemos  que  seis  personas  murieron  y  43  alumnos  de  la  Escuela  Normal  de  Ayotzinapa  desaparecieron.  
Pero  también  hay  mucho  que  desconocemos  sobre  lo  ocurrido  esa  noche.    Mucha  atención  se  ha  dado  a  las  recomendaciones  
de  la  CNDH  que  piden  a  la  PGR  resolver  dudas  en  la  investigación  que  pudieran  ampliar  la  tesis  de  una  responsabilidad  del  
Estado.   Es   el   caso,   por   ejemplo,   de   la   octava   que   busca   recabar   más   declaraciones   y   ampliaciones   de   declaraciones   de  
policías  y  militares  en  Iguala  y  Cocula  o  de   la  undécima  que  promueve  se  solicite  a   instancias  nacionales  e   internacionales  
información  sobre  las  condiciones  meteorológicas  y  ambientales  del  25  al  28  de  septiembre,  especialmente  en  el  basurero  de  
Cocula,   donde   presuntamente   fueron   incinerados   los   estudiantes   secuestrados.   Se   ha   subrayado   también   la   segunda  

a  parece  recalcar  el  argumento  del  movimiento  de  Ayotzinapa  de  que  los  normalistas  están  vivos  en  algún  
lugar  por  lo  que  es  razonable  exigir  a  las  autoridades  que  los  entreguen  con  vida.  La  verdad,  sin  embargo,  es  que  el  informe  
de  la  CNDH  no  descarta  la  posibilidad  de  que,  como  señala  la  PGR,  los  estudiantes  hayan  sido  ejecutados  e  incinerados.  Una  

qué  motivo  los  alumnos  de  la  Normal  fueron  llevados  a  la  ciudad  de  Iguala  el  26  de  septiembre  de  2014?,  ¿quién  los  llevó  y  

presiones   de   los   líderes   del   movimiento   de   Ayotzinapa   que   buscaban   descartar   cualquier   sospecha   que   apuntara   a   una  
motivación  indebida  de  los  directivos  de  la  escuela  o  de  los  líderes  estudiantiles  de  la  Normal  en  la  decisión  de  mandar  a  los  
estudiantes  a  su  muerte  en  Iguala.  Los  activistas  no  querían  que  
mantra  del  movimiento.  Hacer  preguntas  sobre  las  motivaciones  de  quienes  mandaron  a  los  jóvenes  a  Iguala,  ciudad  a  la  que  
los  normalistas  no  acudían  con  frecuencia,  distraía  la  investigación  (y  a  la  opinión  pública)  del  objetivo  de  demostrar  que  la  
responsabilidad  de  los  hechos  sangrientos  es  del  Estado  mexicano  y  de  sus  representantes,  desde  el  presidente  municipal  de  
Iguala  y  el  gobernador  de  Guerrero  hasta  los  mandos  militares  y  el  presidente  de  la  República.  La  PGR  nunca  aclaró  quién  dio  
la  orden  para  enviar   a  ese  grupo  de   jóvenes  a   Iguala   y   con  qué  propósitos.   Los   líderes  del  movimiento   dicen  que   iban  a  
botear  a  Iguala  en  camino  a   la  Ciudad  de  México  para  participar  en   la  manifestación  del  2  de  octubre,  pero  ni  Iguala  está  
camino  al  Distrito  Federal  ni  tenía  mucho  sentido  mandar  un  contingente  a  una  manifestación  una  semana  antes  de  que  ésta  
tuviera  lugar.  Hoy  las  preguntas  incómodas  las  vuelve  a  hacer  la  CNDH.  ¿Quién  mandó  a  los  muchachos  a  Iguala  y  con  qué  
propósito?  Pretender  que  resolver  estas  dudas  no  ayudará  a  determinar  qué  ocurrió  en  Iguala  o  en  Cocula  es  querer  tapar  el  
sol   con   un   dedo.   Para   entender   los   hechos   del   26   al   27   de   septiembre   es   necesario   conocer   la   motivación   de   quienes  
perpetraron  u  ordenaron  lo  ocurrido.  
DEVALUACIÓN  
El  peso  sigue  cayendo.  Ayer  se  cotizó  en  16.60  en  ventanillas  bancarias  y  16.31  en  el  mercado  corporativo.  La  explicación  de  
que   los   grandes   fondos   y   empresas   se   están   protegiendo   ante   una   futura   alza   en   los   intereses   de   Estados  Unidos   ya   no  
parece  correcta.  Información  de  Citi,  empresa  dueña  de  Banamex,  citada  por  el  Financial  Times  sugiere  que  son  las  familias  
mexicanas  y  no  los  fondos  de  inversión  o  las  empresas  las  que  están  comprando  dólares.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Los  privilegiados  y  los  no  tanto:  ¿Cuántos  mexicanos  son  los  más  privilegiados  desde  el  punto  de  vista  económico?  ¿Qué  
características  tienen?  El  último  reporte  sobre  la  pobreza  en  México,  recientemente  publicado  por  el  Coneval  y  basado  en  los  
datos  de  la  Encuesta  Nacional  de  Ingresos  y  Gastos  de  los  Hogares  (ENIGH)  del  Inegi,  nos  permite  contestar  estas  preguntas.  
La   Ley   General   de   Desarrollo   Social   obliga   al   Coneval   a   definir   algunos   indicadores   para   medir   las   características   socio-
económicas  de  la  población  mexicana  y  entender,  así,  el  fenómeno  de  la  pobreza.  Son  siete  indicadores:  
  1.   Ingreso   corriente   per   cápita:   es   el   costo   de   la   canasta   básica   completa   que   incluye   alimentos,   transporte,   educación,  
salud,  esparcimiento,  bienes  y   servicios  de   consumo  habitual.  De  acuerdo   con  el  Coneval,   este   ingreso   es  de  dos  mil   542  
pesos  (supongo  que  mensuales)  en  las  áreas  urbanas  del  país  y  de  mil  615  en  las  rurales.  Si  el  tamaño  de  la  familia  mexicana  
es   de   cuatro   en   promedio,   entonces   un   hogar   típico   tendría   que   tener   un   ingreso  mensual   de   diez  mil   168   pesos   en   las  
ciudades  y  de  seis  mil  460  en  el  campo  para  estar  por  arriba  de  la  línea  de  bienestar  económico.  
2.  Educación:  son  los  individuos  que,  sí  están  en  edad  escolar,  asisten  a  la  escuela  o,  si  de  acuerdo  a  su  edad,  concluyeron  la  
primaria  o  secundaria.  
3.  Acceso  a  los  servicios  de  salud:  son  la  gente  que  cuenta  con  adscripción  o  derecho  a  recibir  servicios  de  salud  en  alguna  
institución  pública  o  privada.  
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4.   Acceso   a   la   seguridad   social:   son   las   personas   que,   de   acuerdo   con   su   edad   y/o   condición   laboral,   cuentan   con   las  
prestaciones  que  otorga  la  ley  como  servicios  médicos,  sistema  de  ahorro  para  el  retiro  o  pensiones.  
5.  Calidad  y  espacios  de  la  vivienda:  es  la  gente  que  vive  en  hogares  con  ciertos  estándares  de  construcción  en  piso,  techo  y  
muros  y  con  un  grado  de  hacinamiento  (número  de  personas  por  cuarto)  menor  a  2.5.  
6.   Acceso   a   los   servicios   básicos   en   la   vivienda:   son   las   personas   que   en   su   hogar   cuentan   con   agua   entubada,   drenaje,  
electricidad  y  combustible  para  cocinar.  
7.  Acceso  a  la  alimentación:  son  los  individuos  que  básicamente  se  alimentan  con  variedad  de  comida,  tres  veces  al  día  y  no  
se  quedan  con  hambre  en  el  día.   La  Ley  mencionada  define  otros  dos   indicadores   Grado  de  cohesión   social   y  Grado  de  
accesibilidad  a  carretera  pavimentada   que  no  aparecen  en  el  último   reporte  del  Coneval   supongo  porque  el   Inegi  no   las  
midió  en  la  ENIGH  de  2014.  

bienestar   económico   ya   que   tienen   un   ingreso   corriente   per   cápita   por   arriba   del   antes   mencionado.   Pero,   además,   no  
presentan  ninguna  carencia  en  los  otros  seis  indicadores:  están  educados  o  educándose,  se  alimentan  bien,  tienen  acceso  a  la  
salud,  pensiones  para  retirarse  y  viven  en  hogares  bien  construidos  y  con  los  servicios  básicos.  Son,  sin  duda,  los  opulentos  
del  país.  
ingreso  corriente  per  cápita  pero  tienen  una  o  más  carencias  en  los  otros  seis  indicadores.  Son  31.5  millones  de  mexicanos  
equivalentes   al   26.3%   de   la   población.  
presentan  1.8  carencias  en  promedio.  Lo  que  sí  informa  es  la  distribución  de  las  carencias  que  existen  para  toda  la  población.  
En  orden  descendente  son:    
1.  58.5%  de  los  mexicanos  no  tiene  acceso  a  la  seguridad  social  (equivalentes  a  70.1  millones  de  mexicanos).  
2.  23.4%  a  la  alimentación  (28  millones).  
3.    21.2%  a  servicios  básicos  en  la  vivienda  (25.4  millones).  
4.  18.7%  presentan  un  rezago  educativo  (22.4  millones).  
5.  18.2%  carecen  de  servicios  de  salud  (21.8  millones).  
6.  12.3%  en  calidad  y  espacios  en  la  vivienda  (14.8  millones).  

ridad   social   (me  
atrevo   a   especular   que   no   tienen   pensiones),   en   alimentación   (comen  mal,   no   tanto   por   falta   de   dinero   sino   por   malos  
hábitos)  o  viven  en  construcciones  de  mala  calidad.   os  
mexicanos   que   vive   por   debajo   de   la   línea   de  bienestar   económico.   Son   los   pobres   del   país   que   suman  63.8  millones   de  
mexicanos.  Mañana  hablaré  de  ellos.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)  
El  Universal-Bajo  Reserva    
  
¿Sigue  marcando  el  GDF  distancia?  
Al  acto  presidencial  que  se  llevó  a  cabo  ayer  en  la  delegación  Álvaro  Obregón,  en  el  DF,  estaba  claro  que  no  asistiría  el  jefe  
de  gobierno  capitalino,  Miguel  Ángel  Mancera.  Se  sabía  de  la  ausencia  pues  el  equipo  de  don  Miguel  avisó  con  anterioridad  
que   el   mandatario   local   estaría   de   vacaciones.   Sin   embargo,   en   la   agenda   de   la   Presidencia   de   la   República   se   tenía  
contemplado   que   en   representación   de   la   autoridad   capitalina   asistiría   la   número   dos   del   GDF,   la   secretaria   de  Gobierno,  
Patricia  Mercado.  Pero  tampoco  llegó.  Ayer  por  la  tarde  en  su  oficina  informaron  que  su  inasistencia  se  debió  a  que  tenía  una  
conferencia  de  prensa  que  habría  terminado  cerca  de  las  11  de  la  mañana.  El  evento  en  Álvaro  Obregón  comenzó  a  las  12  del  
día.  El  equipo  de  Mercado  dijo  que  se  avisó  a  tiempo  a  Los  Pinos  de  la  ausencia  de  la  secretaria.  ¿Será  cuestión  de  agenda  o  
de  estrategia  de  alejamiento?    
  
Peña  Nieto  en  la  capital    
A  propósito  de   la  gira  de   trabajo  de  ayer  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  en  el  DF,  nos  hacen  ver  que  por  más  de  dos  
décadas  un  titular  del  Ejecutivo  federal  no  había  realizado  este  tipo  de  actos  en  la  capital  del  país.  Acompañado  del  director  
del  Infonavit,  Alejandro  Murat,  el  presidente  entregó  diez  unidades  habitacionales  remozadas  en  seis  delegaciones  capitalinas,  
con  lo  que  se  benefició  a  más  de  3  mil  familias,  es  decir  poco  más  de  11  mil  personas.    
  
Una  difícil  decisión  para  Bejarano  
Con   su   decena   de   diputados   federales,   la   corriente   Izquierda  Democrática   Nacional   (IDN)   será   el   fiel   de   la   balanza   en   la  
decisión  sobre  el  líder  de  bancada  del  PRD  en  la  Cámara  de  Diputados  en  la  próxima  legislatura.  Sin  embargo,  nos  aseguran  
que  para  este  grupo  político  que  encabeza  René  Bejarano,   tomar   la  decisión  de  a  quién  apoyar  no  es  nada  sencillo,  pues  
tienen  dudas  sobre   los  dos  principales  aspirantes.  Dentro  de  IDN  consideran  que  al  apoyar  a  Jesús  Zambrano  podría  estar  
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dando  un  aval  para  que  el  PRD  se  alinee  al  PRI  en  los  próximos  3  años,  pues  aunque  el  Pacto  por  México  se  fracturó  con  el  
asunto  petrolero,  Zambrano  y  el  presidente  del  PRI,  César  Camacho,  hicieron  buena  amistad  y  dejaron  abierta  la  posibilidad  
de  colaboración.  En  el  caso  de  dar  su  voto  a  Guadalupe  Acosta  Naranjo  consideran  que  significa  cargarse  al  PAN  y  jugar  con  
la  derecha  en   la   legislatura.  Entre  broma  y  veras  algunos   legisladores  de   IDN  dicen  que   lo  mejor  sería   coordinarse  con   la  
bancada  de  Morena.  
  
Problemas  técnicos  en  el  canal  del  Congreso  
Por  enésima  vez  se  aplazó  la  salida  al  aire  de  la  señal  abierta  digital  del  canal  del  Congreso.  Aseguran  que  no  hay  dinero  ni  
equipo  para  emitir   la  señal  digital  y  que  para  poder   transmitir   tendrán  que  ajustar  el  equipo  que  ahora  tienen  a  un  nuevo  
formato.   La   salida   al   aire   estaba   planeada   para   este   28   de   julio,   pero   por   ahora   nadie   sabe   con   exactitud   cuándo   podrá  
hacerlo.   Afortunadamente   para   el   canal,   el   pasado   viernes   el   Instituto   Federal   de   Telecomunicaciones,   al   publicar   nuevos  
lineamientos  en   la  materia,   le  dio  al  canal   legislativo,  que  dirige  Blanca  Lilia  Ibarra  Cadena,  un  respiro  para  poder  transitar  
hacia  el  régimen  de  concesión  para  uso  público,  sin  que  tenga  que  estar  al  aire  de  manera  obligada,  ya  que  de  lo  contrario,  
perdería  la  oportunidad  de  que  su  señal  sea  transmitida  de  manera  abierta  y  no  sólo  en  televisión  de  paga.  
  
  (Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
La  primera  gran  derrota  de  Morena  y  López  Obrador:  Después  de  celebrar  y  darle  resonancia  a  la  victoria  de  Morena  
en  las  elecciones  federales  del  7  de  junio,  Andrés  Manuel  López  Obrador  se  dedicó  de  cuerpo  y  alma  al  siguiente  objetivo,  los  
comicios  municipales  de  Chiapas  del  19  de  julio.  De  acuerdo  con  su  página  oficial,  López  Obrador  estuvo  el  25  de  junio  en  
Ciudad  Hidalgo,  Frontera  y  Tapachula.  El  26,  en  Escuintla,  Acacoyagua  y  Mepastepec.  El  27,  en  Venustiano  Carranza,  Ixtapa,  
Chiapa  de  Corzo  y  Tuxtla  Gutiérrez.  El   28   fue  a   territorios  históricos  del   zapatismo:  Chenalhó,   San  Cristóbal  de   las  Casas,  
Ocosingo.   El   2   de   julio   visitó   Simojovel,   Solistahuacán,   Jitotol   y   Bochil.   El   3,   Pijijiapan,   Tonalá   y   Arriaga.   El   4,   Bachajón,  
Yajalón   y   Palenque.   El   5,   Pichucalco,   Juárez   y   Reforma.   El   9,   La   Concordia,   Villa   Corzo   y   Villaflores.   El   10,   Copainalá,  
Ocozocoautla  y  Cintalapa.  El  11,  Huehuetán,  Tuzantán  y  Huixtla.  El  12,  domingo  de  la  fuga  de  El  Chapo  Guzmán,  participó  en  
mítines  en  Unión  Juárez,  Cacahoatán,  Tuxtla  Chico  y  Tapachula.  El  13  fue  a  Motozintla,  Comalapa,  Las  Margaritas  y  Comitán.  
El   14,   a  Chamula,   Tenejapa   y   de  nuevo  San  Cristóbal   de   las  Casas.   Cerró   el  miércoles   15   en  Chicoasén,  Berriozábal   y   la  
capital   Tuxtla   Gutiérrez.   Trabajó   duro,   pero   los   resultados   no   llegaron.   De   los   122   municipios   en   juego,   Morena   ganó  
únicamente   el   pequeño   Chicoasén,   con  mil   242   votos.   De   los   23   distritos   electorales,   no   ganó   ni   estuvo   cerca   de   ganar  
ninguno.  Con  los  votos  propios  y  los  obtenidos  en  las  alianzas  que  formaron  entre  ellos  y  con  otros  partidos,  el  Verde    el  PRI  
rondarán  el  millón  400  mil  votos.  El  PRD,  los  115  mil.  Morena,  poco  menos  de  100  mil.  La  mitad  de  los  votos  de  Morena  se  
consiguieron  en  tres  municipios:  Tapachula,  Tuxtla  Gutiérrez  y   San  Cristóbal  de   las  Casas.  En  Las  Margaritas,  otro  poblado  
histórico  de  la  lucha  zapatista,  perdieron  en  una  proporción  de  40  a  1;;  en  Ocosingo,  de  12  a  1.  En  San  Andrés  Larráinzar,  la  
tierra  de  los  acuerdos  de  paz,  ni  una  persona  votó  por  ellos.  En  Chenalhó,  corazón  de  Acteal,  obtuvieron  350  votos  por  15  mil  
del  PRI-Verde.  Podríamos  seguir  y  se  podrían  decir  muchas  cosas  (ya  dichas  aquí)  sobre  los  métodos  del  gobernador  Manuel  
Velasco  para  ganar  elecciones.  Chiapas  es  una  vergüenza  para  un  país  que  se  presume  democrático.  Pero,  al  final,  quedan  los  
números.  Muy  malos.  Chiapas  2015  sería  para  López  Obrador  y  Morena,  lo  que  las  elecciones  de  1990  en  el  Estado  de  México  
fueron  para  Cuauhtémoc  Cárdenas  y  el  naciente  PRD:  el  PRI  los  arrasó  entonces  122  a  0.  Hacen  bien  en  voltear  a  Oaxaca,  
porque  la  derrota  en  Chiapas  es  de  escándalo.  Incluso  con  las  trampas,  la  corrupción  del  Verde-PRI-Velasco.  MENOS  DE  140.  
¿Defenderán  los  grupos  defensores  de  periodistas  a  Martinoli  de   la  agresión  de  un  hombre  del  poder,  o  es  asunto  de  poca  
monta?  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  

  
  
CUENTAN  que  en  cosa  de  días,  el  gobernador  de  Chiapas  romperá  con  el  PVEM  por  una  simple  y  sencilla  razón:  ya  no  quiere  
seguir  cargando  con  la  mala  imagen  pública  tanto  del  partido  como  de  sus  dirigentes.  Al  menos  eso  es  lo  que  se  comenta  por  
aquellos  rumbos.    
  
DE  QUE  la  decisión  está  tomada,  afirman,  de  eso  no  hay  duda.  Lo  que  todavía  está  por  verse  es  si  Velasco  optará  por  la  vía  
ciudadana  para  encaminarse  hacia  el  2018  o  si  decide  darle  más  color  a  su  vida  volviéndose  tricolor.    
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POR   CIERTO   que   allá   en   Chiapas   seguramente   la   enseñanza   de   las  matemáticas   no   es  muy   buena.   Cosa   de   ver   que   el  
instituto  electoral  se  tardó  una  semana  en  contar  los  votos  de  Tuxtla  Gutiérrez.  
  
LO   CURIOSO   es   que   el   ganador   de   la   contienda   por   la   alcaldía   resultó   ser   el   impugnadísimo   Fernando   Castellanos   Cal   y  
Mayor,  quien  al  final  se  alzó  con  la  victoria  con  795  votos  por  arriba  del  panista  Francisco  Rojas  Toledo.  
  
Y   AUNQUE   en   democracia   se   gana   por   un   solo   voto,   la   realidad   es   que   nadie   cree   las   cuentas   del   IEPC,   por   lo   que   el  
resultado  será  impugnado  ante  los  tribunales  electorales.  
  
UN  DATO  interesante  es  que  Castellanos  hizo  doble  campaña  pues,  para  variar,  el  Partido  Verde  recurrió  a  un  chanchullo  para  
cobijarlo  con  spots:  primero  como  candidato  a  diputado  federal,  postulación  a  la  que  renunció  para  contender  como  alcalde.  
  
CON  ESTE  TRUCO,  el  candidato  verde  gozó  de  más  propaganda  -durante  más  de  ¡un  mes!-  que  el  resto  de  los  contendientes.  
Y  a  pesar  de  eso,  ganó  con  las  uñas.  
  
EN  EL  GABINETE  de  Enrique  Peña  Nieto  están  confundidos  con  Rosario  Robles  y  sus  alegres  cuentas.  
  
SEGÚN  ESTO,   la  secretaria  de  Desarrollo  Social  presumía  que  gracias  a  su   labor  el  PRI  ganó   los  comicios  de  junio  pasado.  
Que  donde  hubo  programas  sociales,  hubo  votos.  
  
PERO  ahora  resulta  que,  en  realidad,  la  pobreza  no  sólo  no  se  redujo  sino  que  aumentó.  Y  por  eso,  dicen,  no  les  cuadra  que  
Robles  hable  de  victoria,  siendo  que  los  cuestionamientos  a  la  efectividad  gubernamental  han  regresado.  
  
LA  PROCURADORA  Arely  Gómez  hará  un  cambio  en  el  equipo  que  heredó  de  Jesús  Murillo  Karam.  
  
COMO   fiscal   para   delitos   contra   la   libertad   de   expresión   será   nombrado  Ricardo  Nájera,   quien   vuelve   a   la   PGR   tras   pasar  
algunos  años  en  la  procuraduría  capitalina.  
  
EL  EX  VOCERO  tomará  el  lugar  de  Laura  Borbolla,  cuya  salida  se  esperaba  desde  principios  de  año.  Dicen  que  la  procuradora  
llamó  a  Nájera  porque  conjunta  tanto  el  conocimiento  de  los  medios  y  los  periodistas  como  el  de  las  leyes.  
  
A  VER  cómo  le  va  en  el  encargo  que  no  es  ningún  bombón  en  un  país  donde,  de  acuerdo  con  la  organización  Artículo  19,  sólo  
en  este  año  se  han  documentado  227  ataques  contra  periodistas,  incluid   
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                                                                          Criterio  

  
  

  


